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Повышать 
культуру торговли

с  каждым годом в нашей стране і 
увеличивается сеть тх^говых пред-' 

I прнятнй, общественного питания, 
использующих в своей работе но
вые прогрессивные формы торгов
ли. Это дает возможность сокра
тить время, затрачиваемое на об
служивание покупателя, увеличить 
товарооборот, уменьшить издерж
ки  обращения, повысить культуру 
торговли. Магазины самообслужи
вания. открытая выкладка това
ров, торговля по образцам, буфеты 
без продавца, столовые самооб
служивания с последующей опла
той. специализированные магазины 
—  все это прочно входит в жизнь.

У  нас в городе Томске н  области 
есть немало магазинов, столовых, 
буфетов, работающих новыми мето
дами. Они заслужили признание 
покупателей. Коллектив магазина 
№  27 Томского горпромторга, где 
директором тов. Ллекмннская, по
ставил перед собой цель —  дать 
возможность покупателю с мень
шей затратой времени приобрести 
необходимые товары. В  этом мага
зине нет громоздких барьеров — 
прилавков, отделяющих покупате
ля от продавца. К  товарам открыт 
свободный доступ, продавцы дают 
необходимую консультацию. Кол
лектив магазина, который вклю 
чнлся в соревнование за звание 
коллектива коммунистического тру
да, не останавливается на достиг
нутом, ищет новые пути повыше
ния культуры  торговли.

В столовой №  13 Томского тре
ста столовых, обслуживающей сту
дентов педагогического института, 
после введения самообслужива-' 
ння с последующей оплатой, сту
денты стали затрачивать на обед 
15 — 20 минут, значительно вырос
ла пропускная способность сто
ловой. Здесь организован буфет 
без продавца.

Положительную оценку покупа
телей получила продажа в столо
вых абонементов. Предварительное 
приобретение талонов на питание 
помогает правильно распределить 
свой бюджет, экономить время.

Однако качество обслужива
ния населения торгующими орга
низациями еще продолжает резко 
отставать от предъявляемых требо
ваний. В г. Томске н области еще 
мало специализированных магази-

[ нов, слабо растет сеть магазинов 
без продавцов, недостаточно разви
та торговля по образцам, не произ
водятся прием предварительных 
заказов на товары и доставка их 
на дом.

По плану в 1960 году томский 
горпнщеторг должен был открыть 
два магазина самообслуживания, 
один магазин «Соки— воды», 3 
магазина по торговле фасованными 
товарами. Колпашевторг должен

был открыть один магазин фасо
ванных товаров. Однако ни томский 
горпнщеторг, ни Колпашевторг эти 
задания не выполнили.

В решении V I I  сессии Томского 
облисполкома, принятом в ноябре 
прошлого года, указано, что том
ский горпромторг должен открыть 
одни промтоварный магазин само
обслуживания, 3  магазина с откры
той выкладкой товаров, горпнще
торг должен открыть два магазина 
самообслуживания. Прошло уже 
6  месяцев этого года, но торгую
щие организации к  выполнению 
этого плана не приступали.

Совершенно неудовлетворитель
но выполняет план развития сети 
торговых предприятий н столовых, 
внедрения новых прогрессивных 
форм обслужнрания в обществен
ном питании облпотребсоюз. Вме
сто роста сети столовых за 
1959— 60 год по районам области 
допущено сокращение на 8  единиц.

За последние годы торгующие 
организации получили много раз
нообразного торгового и  тех
нологического оборудования для 
розничной торговли и предприятий 
общественного питания. Однако 
это оборудование используется 
плохо. Большинство автоматов 
продаже ш тучных товаров, газиро
ванных вод бездействует. Руково
дителям торгуюпщх организаций 
необходимо улучшить эксплуата
цию имеющегося оборудования, 
научить работников торговля и 
обществешіого питания правильно
му обращению с ними. Заботясь о 

- повышения культуры  торговли, ра
ботники магазинов и  столовых 
должны бороться с проннкнове 
нием в торговлю недоброкачест
венных товаров, обеспечить куль
турное R быстрое обслуживание 
населения. М ежду тем, в ряде мага
зинов еще не изжиты  случая гру
бого, безразличного отношения в 
покупателю. М ы  встречаем еще 
продавцов, безучастно относящихся 
к  выбору товара покупателем, не
брежно, грубо отвечаюпщх на воп
росы.

Хорошую инициативу проявили 
партийная я  профсоюзная органи
зации Томского универмага и  гор
промторга, организовав изучение 
правил поведения торговых работ
ников. Эту инициативу по воспита
нию торговых кадров следует ши
роко распространить во всех тор
гующ их организациях города и об
ласти.

Идя навстречу X X II  съезду 
КПСС, работники торговли и обще
ственного питания должны постоян
но повышать культуру об
служивания населения, проявлять 
больше заботы об удовлетворении 
запросов трудящихся, внедрять 
прогрессивные формы торговли.

Приветствие американскому 
народу

ЗА ТЕСНУЮ с в я з ь  
с  ж и з н ь ю  НАРОДА

Всесоюз^ное совещание работников высшей шкелы
МОСКВА, 4 июля. (ТАСС), Сегодня, 

в Москве в Большом Кремлевском^ 
дворце открылось Всесоюзное сове
щание работников высшей школы. В 
нем принимают участие более 2.500' 
человек —  руководители и препода
ватели университетов и институтов, 
представите.ти совнар.тозов, мини
стерств и ведомств, партийных,, 
профсоюзных, комсомольских органи
заций вузов, предприятий, колхозов 
и совхозов страны, представители 
высшей школы социалистических 
стран.

Долго не смолкающими аплодисмен
тами встретили участники совещания 
появление в ложах Л. И. Брежнева, 
А. Н. Косыгина, Н. А. Мухитдинова,

,Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Г. И. Воронова, В, В. Гришина.

На повестке дня совещания —  во
зрос о ходе перестройки высшего 
^образования в СССР.

С большим подъемом собравшиеся 
.-принимают предложение избрать в 
■почетный президиум совещания Пре
зидиум ЦК КПСС во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым.

Затем слово предоставляется члену 
Президиума ЦК КПСХ) первому заме
стителю Председателя (Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгину. Он огла
шает приветствие совещанию от ЦК 
’■КПСС и Совета Министров С.ССР. В 
приветствии выражена уверенность 
в том. что работники высшей школы

встретят XXII съезд КПСС новыми 
успехами в подготовке молодых спе
циалистов и в развитии научно- 
исследовательских работ, что они 
внесут достойный вклад в строитель
ство коммунистического общества в 
нашей стране.

Зал встретил приветствие бурной 
овацией.

С докладом о ходе перестройки ра
боты высших учебных заведений в 
соответствии с Законом об укрепле
нии связи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народного 
образования в СССР выступил Ми
нистр высшего и среднего специаль
ного образования СССР В, П. Елютин.

ПОТУШИТЬ „ЗЕЛЕНЫЙ ПОЖАР"!
Уничтожение сорняков —сейчас важнейшая 

задача в борьбе за высокий урожай 
кукурузы и сахарной свеклы
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а звена нет после 

росла 
Виноваты 
шив. что

но, свекла —  культура 
трудоемкая, но в том, 
что ьо второй бригаде 
через несколько дней 

прополки она- снова за- 
сорняками. вины ее нет. 

сами руководители. Ре- 
«вряд ли она оправдает

По случаю 185-н годовщины за
воевания независимости американ
ским народом товарищи Н. С. Хрущев 
и Л. И. Брежнев от себя лично и от 
имени советского народа обратились 
со словами приветствия к  президенту 

j Соединенных Штатов Америки 
, Д. Ф. Кеннеди и к  американскому на

роду, В нем они выразили надежду.

что недавняя венская встреча и 
сотлюявшийся там обмен мнениями 
по вопросам, интересующим обе 
страны, будут содействовать обо
юдным усилиям правительств, 
направленным на неотложное реше
ние давно назревших проблем, ко
торые оставила минувшая война 
после разгрома агрессоров.

В обстановке большой 
сердечности и братства

Прием у Фам Ван Донга
Находящийся в Советском Союзе с 

официальным визитом премьер-ми
нистр Демократической Республики 
Вьетнам Фам Ван Донг 3 июля 
устроил большой прием.

С советской стороны на приеме бы
ли Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, товарищи А. И. 
Микоян, Н. А. Мухитдинов, замести
тели Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. Н, Органов, 
Я. (), Насриддинова и другие.

На приеме были члены правитель
ственной делегации Демократической

Республики Вьетнам —  заместитель 
премьер-министра Ле Тхань Нги, за
меститель председателя Госплана 
ДРВ министр Ле Ван Гиен и другие.

Во время приема, прошедшего в
обстановке большой сердечности и
братства, премьер-министр Фам Ван 
Донг и Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев обменялись 
речами.

Речи товарищей Фам Ван Донга и 
Н. С. Хрущева неоднократно преры
вались аплодисментами.

(ТАСС).

Мы побывали на полях колхоза 
«Путь социализма» Пыпгсино-Троиц- 
кого района. Перед нами — 
большей массив, врезающийся в лес. 
Ровными рядами стоит кукуруза, 
чистая, набирающая силу. Сорняки 
уничтожены. Упорные сражения за 
высокие урожаи «королевы полей» 
ведут здесь механизаторы Михаил 
Алифанов и Иван Колешиков. Сей
час они ведут междурядную 
обработку с внесением удобрений. В 
тех местах, где цепкие сорняки и 
после этого не сдадут своих позиций, 
будет произведена химическая про
полка.

Неплохо чувствует себя на полях 
артели «Путь социализма» и сахар
ная свекла.

Она занимает 15 гектаров. Они 
закреплены за звеном механизаторов 
в составе Максима Пономарева и 
Алексея Афоненко.

Мы покидали поля кол.хоза «Путь 
социализма» е твердым убеждением, 
что руководители артели правильно 
понимают роль кукурузы и сахарной 
свеклы в борьбе за крутой подъем 
колхозного животноводства, верят в 
эти культуры л  заботятся о них.

...«Здесь работает звено члена 
КПСС тов. Москвичекова» —  этой 
надписью на щите встретило нас 75- 
гектарное кукурузное поле колхоза 
имени Крупской. Член партийного 
бюро Александр Евдокимович Мо-

сквичеков уже несколько лет ревно
стно служит «королеве полей», нм 
накоплен немалый опыт ее выращи
вания. Правильныё'квалраты. чистые 
посевы радуют глаз.

Совсем другую картину увидели 
мы на кітсурузном массиве Валенти
на Пашаева. На поле много сорняков.

Комсомолец Валентин Пашаев — 
старательный и добросовестный. Он 
три раза боронил все 83 гектара ^ю- 
севов, начал междурядную об- 
рзіботку. Но очистить поле так и не 
смог. По-видимому, ему не хватает 
еще опыта выращивания кукурузы, 
■и он нуждается в помощи таких ве
теранов -  кукурузоводов. как 
А. Москвичеков. Надеемся, что Алек
сандр Евдокимович не оставит моло
дого коллегу без совета и поддержки.

Когда мы приступили к осмотру 
плантаций свеклы в этом колхозе, 
бригадир В. Шевченко, окинув 
взглядом густые заросли молочая и 
пырея, среди которых едва угадыва
лись рядки свеклы, проворчал:

—  Ну и культура! —  Обращаясь 
к  нам, пояснил: —  Это поле уже 
прополото один раз и видите... Нуж
но начинать сначала. Нет, вряд ли 
оправ-дает свекла труд, который на 
нее затрачивается.

Осмотр свекольных массивов убе
дил нас, что главной причиной их за
соренности является вот этот скепти
цизм руководителей колхоза. Конеч-

П осевы  чисты е
В Шегарском районе создано 

16 комсомольско-молодежных звень
ев по выращиванию кукурузы.

Многие молодые кукурузоводы 
района настойчиво борются за полу
чение высоких урожаев «короле
вы полей».

В колхозе «К новым победам» ком
сомольцы выращивают кукурузу на 
140 гектарах. Они немало потруди
лись весной. Несколько раз организо

вывались комсомольские воскресники 
по вывозке перегноя на поля. Под ку
курузу отведены залежные земли, по
сев был проведен в сжатые' сроки. 
Всходы вышли замечательные. За по
севами организован своевременный 
уход, проведено двукратное бороно
вание: заканчивается первая между
рядная обработка. Посевы чистые, 
квадраты четкие.

М. ШУЛЯКОВ.
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Борьба нарастаетПЕРЕГОВОРЫ ВНОВЬ НЕ СОСТОЯЛИСЬ
П Е КИ Н . 4 июля. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Синьхуа, политические и военные 
перегозеры в Намоне между тремя 
стоцрнами Лаоса вчера опять не 
состоялись. Хотя представители 
клики Ф уми Носавана — Бун Ума 
прибыли в Намон, они продолжают 
настаивать на необоснованном тре
бовании, чтобы представителя меж
дународной комиссии присутствова
ли на переговорах.

Делегации королевского прави
тельства Лаоса и партии Нео Лао 
Хак Сат вновь заявили, что они не 
смогут удовлетворить это требова

н и е .  Они предложили немедленно 
^возобновить переговоры и на осно

ве принципов, предусмотренных в 
коммюнике о цюрихских перегово
рах между тремя принцами, кон
кретно обсудить .вопрос об органи

зации временного коалиционного 
правительства Лаоса.

Главы делегаций королевского 
правительства Лаоса и партии Нео 
Лао Хак Сат вновь предложили не
медленно возобновить военное со
вещание трех сторон для обсужде
ния и определения вопроса о дея
тельности международной комис
сии на фронте. Главы этих двух 
делегаций также по своей инициа
тиве заявилн, что предоставят 
международной комиссии средства 
сообщения во время ее осмотра 
фронтовых позиций этих двух сто
рон. Однако представители клики 
Фуми Носавана— Бун Ума отказа
лись от возобновления военного со
вещания.

Главы делегаций трех сторон 
вчера договорились, что заседание, 
намеченное на 5 июля, будет отло
жено до 7 июля.

ЛОНДОН, 4 июля. Корреспон
дент ТАСС Г. Казенс передает; Во 
многих частях страны проходят де
монстрации. организованные Ко.м- 
мунистической партией под лозун- 
го.м ликвидации американских баз 
в Англии и предотвращения созда
ния баз бундесвера.

Одной из крупнейших была де
монстрация в Манчестере., где сот
ни людей прошли через центр го
рода к  американскому консульству 
и вручили письмо с требованием 
ликвидировать американские базы 
в Англии и вывесги оттуда амери
канские войска.

Большая демонстрация состоя
лась в Глазго. На массовом митиіі- 
ге здесь выступил генеральный се
кретарь Коммунистической партии

Голлан. Он обвинил английское 
правительство в том, что оно пре
дает национальные интересы А нг
лии в угоду Соединенным Штатам 
и Западной Германии.

Голлан сказал: «Мы не успо
коимся до тех пор, пока не добьем
ся, чтобы американские подводные 
лодки вместе со своим'Н ракетами 
«П оларио были отправлены 
обратно в Америку».

На митинге йоркширской феде
рации профсоюзных советов в Гул
ле (Йоркшир) делегаты, представ
ляющие четЬерть миллиона членов 
профсоюзо-в, выст.ѵпили против пре
доставления каких бы то ни было 
баз западногер.манским вооружен
ным силам в Англии.

труд, который на нее затрачивает
ся». они .махнули на .нее рукой и не 
проконтролировали качество пропол
ки. Свекловодческого звена во второй 
бригаде не создано.

—  Зато в первой бригаде такое 
звено есть. —  сказали нам.

И в самом деле, на свекольном по
ле первой бригады мы сразу же оты
скали Клавдию Степячеву.

— Каковы ваши обязательства?— 
спросили мы ее.

— Не знаю, право.
—  Позвольте, но ведь вы же 

звеньевая.
—  Считаюсь. Звеньевой назначи

ли, а звена не дали. Вернее, так: лю
ди в звене числятся, только бригадир 
посылает их на другие работы. Так 
вот и осталась свекла без хозяина. 
Надо было минеральных удобрений 
привезти — не привезли.

Такое же примерно положение и в 
колхозе «Путь Октября». Разница 
только в том. что звеньевая Анна 
Маковская знает, какое обязательст
во приняло звено, —  собрать по 2 0 0  

центнеров свеклы с гектара. Но суть 
дела от этого не меняется: те, кто 
брал обязательство и должен бороть
ся за него, работают где угодно, 
только не на свекольном поле.

В колхозе «Путь Октября» в пре
дыдущие годы собирали неплохие 
урожаи зеленой массы кукурузы. 
Нынче ее посевы занимают 70 гек
таров. Вся площадь густо поросла 
сорняками. «Королевы полей» и не 
видать в этом море сорной травы. 
Звеньевой кукурузоводческого^ звена 
В. Симолин сеял переоборудо
ванной сеялкой, но не следил, 
получаются квадраты или нет. 
.( тракторист Т. Черемных вел 
сев широкорядным способом. Вскоре 
после посева кукурузу проборонили, 
и на этом уход за ней закончили.

В колхозе «Пролетарская кре
пость» тоже после посева внимание 
к «королеве полей» ослабили, и она 
заросла молочаем. Проверка показа
ла, что почти на всех массивах не 
получились квадраты, хотя звенье
вой И Борило вел сев сеялкой 
СКГН-6 А.

Много недостатков в уходе за по
севами са.харной свеклы в бригаде 
Хг 1 колхоза «Путь Октября». Свек
ла 'заросла пшеницей (предшествен
ник) настолько, что кажется, будто 
ее здесь специально посеяли. Про
полка ведется некачественно.

Один из агрономов в ответ на на
ши замечания заявил:

—  Цыплят по осени считают.
Это верно. Но если весной и летом

не позаботиться и не потрудиться в 
полную силу, осенью можно многого 
не досчитаться.

Рейдовая бригада: Н. ВЫСОЦ
КИЙ —  начальник механизиро
ванного отряда колхоза «Проле
тарская крепость»; В. КОЛПА
КОВ —  главный агроном 
колхоза имени Ленина,
И. ТРОФИМОВ. А. ШИМАН — 
звеньевые колхоза имени Лени
на; И. ЧИЧИН— секретарь ком
сомольской организации колхо
за «Путь социализма»; В, ТУ- 
РАЕВ — сотрудник пышиино- 
троицкой газеты «Заветы Ильи
ча»; В. ЗУЕВ, наш спец. корр. 
с. Пышкино-Троиикое.

Л Е Н И Н ГР А Д . Турбостроители Металлического завода работают 
над созданием первой гидравлической турбины для ударной стройки 
семилетки — Воткинской ГЭС. Эта поворотно-лопастная турбина бу
дет мощностью сто тысяч киловатт.

На снимке: токарь-расточник В. П. Петухов (слева) и подручный 
Н. Ф . Велик соединяют вал с крышкой цилиндра рабочего колеса 
турбины. V (Фотохроника ТАСС).

Радостные встречи 
на украинской земле

П арт ийно-правит ельст венная  
делегация К Н Д Р  на Киевщ ине

КИЕВ, 3 июля. (ТАСЮ). С боль
шой радостью принимают трудящиеся 
Советской Украины яа своей земле 
послаіщев братского корейского на
рода —  членов партийно-правитель
ственной делегации КНДР во главе с 
выдающимся государственным и по
литическим деятелем народной Кореи 
товарищем Ким Ир Сеном.

Сегодня утром корейская делегация 
отправилась в колхоз «Дружба» Гре- 
бенковского района Киевской области. 
Вместе с членами делегации туда по
ехали член Президиума ЦК КПСС; 
секретарь ЦК КПСС Ф. Р. Козлов, 
член Президиума ЦК КПСС первый 
секретарь ЦК КП Украины Н, В. Под
горный и другие. Вереница машин- 
делает остановку на плантации са
харной свеклы, которую обрабатыва
ет звено дважды Героя Социалисти
ческого Труда 0. К. Диптан из кол
хоза имени Ильича Васильковского 
района. Товарищи Ким Ир Сен, 
Ф. Р. Козлов, Н. В. Подгорный бесе
дуют со знатной звеньевой и другими 
членами звена.

Товарищ Н. В. Подгорный расска
зывает Ким Ир Сену о том, что 
0. К. Диптан ежегодно добивается 
высоких урожаев сахарной свеклы и 
кукурузы, она избрана депутатом 
Верховного Совета Украинской ССР. 
является секретарем колхозной пар
тийной организации.

Ким йр Сен от имени партийно
правительственной делегации КНДР 
преподносит знатной звеньевой пода
рок. Ольга Климентьевна сердечно 
благодарит.

...Снова по обе стороны дороги 
мелькают колхозные поля, перелески. 
Вот показываются добротные из 
красного кирпича двухэтажные кот
теджи с верандами. Это —  село Кса- 
веровка, где расположена сельхозар
тель «Дружба», Этот колхоз одним из 
первых на Украине начал перестран- 
*вать село в поселок городского типа.

Сотни жителей Ксаверовки горячо

приветствуют товарища Ким Ир Сена, 
членов партийно-правительственной 
делегации КНДР, товарищей Ф. Р. 
Козлова и Н. В. Подгорного. Слышат
ся возгласы: «Да здравствует неру
шимое единство стран социалистиче
ского лагеря!», « Іа  здравствует 
Трудовая партия Кореи!». «Да здрав
ствует товарищ Ким Ир Сен!», «Сла
ва Коммунистической партии Совет
ского Союза и ее ленинскому Цент
ральному Комитету во главе с Ни
китой Сергеевичем Хрущевым!».

Колхозники преподносят товарищу 
Ким Ир Сену хлеб-соль. Председатель 
колхоза «сДружба» В. В. Рубаник 
приглашает гостей в правление кол
хоза. Здесь состоялась интересная 
беседа.

Ким йр Сен, члены партийно-пра
вительственной делегации. Ф. Р. Коз
лов. Н. В. Подгорный и другие на
правляются в сельский Дом культу
ры. Здесь они осмотрели краеведче
ский музей села Ксаверовка.

Товарищ Ким Ир Сен преподнес 
председателю колхоза «Дружба» 
В. В. Рубаник памятный подарок.

Тепло попрощавшись с гостеприим
ными колхозниками, гостя паііі-авк- 
лись на опытную станцию животно
водства «Терезино».

С большим радушием встретили то
варищей Ким Ир Сена, Ф. Р. Козло
ва, Н. В. Подгорного и их спутников 
научные работники и рабочие опыт
ной станции.

Hojine осмотра хозяйства в честь 
корейских друзей здесь был дан зав
трак. который прошел в исключи
тельно сердечной обстановке.

Во вре.мя завтрака товарищи Ким 
Ир Сен, Н. В. Подгорный и Ф. Р, Коз
лов^ обменялись дружескими речами.

Вечером гости из Корейской На
родно-Демократической Республики 
и их спутники в Октябрьском дворце 
культуры присутствова.ти на концер
те Государственного заслуженного 
ансамбля танца Украинской (ЮР.

Вьетнамские друзья 
у московских студентов

Во второй половине дня 3 июля 
члены правительственной делегации 
Демократической Республики Вьет
нам, возглавляемой премьер-мини
стром Фам Ван Донгом, посетили 
Московский государственный универ
ситет имени М. В, Ломоносова на 
Ленинских горах.

Вьетнамских друзей радушно 
встретили студенты, аспиранты и 
преподаватели. Министр высшего и 
среднего специального образования 
СССР В. П. Елютин, ректор МГУ 
академик И. Г. Петровский, посол Со
ветского Союза в Демократической 
Республике Вьетнам С. А. Товмасян.

Овацией встретили Фам Ван Донга 
и его еппников студенты, аспиранты 
и преподаватели, собравшиеся в ак
товом зале на митинг дружбы совет
ского и вьетнамского народов.

Выступившие на митинге академик 
И. Г. Петровский, декан биолого-поч
венного факультета Н. П. Наумов и 
студентка пятого курса исторического 
факультета Людмила Дергачева гово
рили о братских чувствах, которые 
питает советский народ к  вьетнам
скому народу, желали дальнейших 
успехов вьетнамским друзьям в стро
ительстве новой жизни.

Тепло встреченный участниками 
митинга с речью выступил товарищ 
Фам Ван Донг. От и.мени правитель
ственной делегации, возглавляемой 
им, он от всего сердца поблагодарил 
за теплый прием, который был ока
зан вьетнамским друзьям в универ
ситете. Это является, сказал он. 
проявлением той большой и великой 
дружбы, которая связывает на
роды наших стран. Разрешже по 
этому случаю пожелать Мо
сковскому университету от имени 
вьетнамского правительства, от име
ни ЦК Партии трудящихся Вьетнама 
и от имени всего вьетнамского наро
да добиться еще больших успехов во 
всех областях вашей деятельности.

В заключение своего выступления 
глава правительства ДРВ говорил о 
сотрудничестве Советского Союза и 
демократігческого Вьетнама и выра
зил надежду, что ученые, преподава
тели университета окажут большую 
помощь Северному Вьетнаму. Это бу
дет большим вкладом в дело строи
тельства социализма в Демократиче
ской Республике Вьетнам.

Речь товарища Фам Ван Донга 
неоднократно прерывалась аплодис
ментами.

ЖАТВА НА ПОВЫШЕННЫХ 
СКОРОСТЯХ

НИКОЛАЕВ. 4 июля. (ТАСС). На 
полях области идут подбор и обмолот 
валков ози.мого ячменя, косовица 
пшеницы. Ранние зерновые здесь 
уже скошены почти с 50 тысяч гек
таров и обмолочены на площади бо
лее И  тысяч гектаров.

Фронт массовых уборочных работ 
продвигается все дальше и дальше 
на севев

Б соБ.чозе .1-мени Цетровского жат

ва ведется на повышенных скоро
стях. Ме.ханизаторы добиваются вы
сокой продуктивности. Так, механи
затор А. Орел переоборудованной 
жаткой «ЖРБ'4,9» скосил за день 
колосовые с 80 гектаров. Его агрегат 
работает со скоростью 10р-18 кило- 
мотроН в час, в зависимости от рель
ефа местности.

Примеру механизаторов совхоза 
имени Петровского следуют хлеборо
бы других хозяйств области.



К Р Ч ^ Н О Е  З Н Я М Я (Ь ем , 5  и и л * И 6 Г  г. 157 (114385

Восемь лет работает на заводе «Сибэлектромотор» Екатерина Н и
китична Годымчук. Сейчас она — передовая обмотчица, борется за 
звание ударника коммунистического труда. В дни предсъездовской 
трудовой вахты она обязалась ежесменно давать не віенее 30 про
центов сверхплановой продукции. Слово она держит крепко. Ее пока
затели в эти дни — 135— 140 процентов нормы.

На снимке: Е. Н. Годымчук за обмоткой статора.
Фото л. Семенова.

Мното лет виднеется 
на левом берегу Томи 
широкая лента недострі 
енного кирпичного зда
ния Томского туберку
лезного санатория,

Стены длинного здания поднялись 
на два этажа. Кладка корпуса в ос
новном закончена, но верхние ряды 
ее выветрились, их придется пере
кладывать. Деревянные перемычки 
над оконными и дверными проемами 
потемнели, их надо заменять желе
зобетонными. Вместо пола в коридоре 
и палатах шумит высокая трава. 
.Много летсдесь не велись строитель
ные -работы.

Т«іерешние строители санатория, 
работники стройуправления iNs 1  тре
ста «Томскстрой», рассказывают, что 
работа на площадке начата еще в 
1937 году. После длительного пере
рыва им было поручено в 1957 году 
достроить главный корпус и возвести 
хозяйственный, построить жилые до
ма, проложить сети отопления, водо
провода и канализации.

Но и за эти три года, когда дела 
перешли в руки нового хозяина, мало 
что изменилось на площадке. Работ
ники треста не выполняют планов 
строительно-монтажных работ. В
1959 году -из 700 тысяч -рублей (в 
старых деньгах), отпущенных на 
строительство, освоено 266 тысяч, в
1960 году при плане 500 тысяч руб
лей —  361 тысяча.

Плохо строят санаторий и в этом 
году. На строительство главного кор
пуса отпущено 70 тысяч рублей в 
новых деньгах. За пять месяцев нс 
освоено ни копейки.

...11 часов утра. На траве у без
действующей бетономешалки сидят 
четверо рабочих. Сидят четверть ча
са, еще пять минут, еще... А ведь у

іитаростройка

Советы ученых Выращивание

них ясное задание —  снять опалуо- 
ку  с фундаментов одного из крыльев 
главного корпуса.

—  Почему сидите, товарищи?
—  А у нас перекур.
—  Сколько же он у вас длится? 

Где мастер, бригадир?
Мастер Шаманаев редко бывает 

на месте: ему надо и материалы раз
добыть, и подвезти их, и наряды 
сдать в контору правления. А брига
дир Елигечев уехал огороды делить...

—  Почему же это делается в рабо
чее время?

—  Так туда же и трактор ушел.
На стройке хозяйственного корпу

са работает трое арматурщігков. Один 
из них лениво вяжет арматуру, двое 
смотрят. Многие рабочие сидят и на 
стройке 16-квартирного дома.

12 часов. Как по команде, люди 
поднимаются и уходят с площадки: 
перерыв на обед.

Такая незаинтересованность рабо
чих в результатах своего труда 
объясняется крайне низкой организа
цией строительного производства и 
отсутствием работы с людьми. Здесь 
по примеру передо-вых бригад треста 
«Томскстрой» пытались создать ком
плексную бригаду по общестрои
тельным работам. Но рабочим не 
разъяснили преимущества новой ор
ганизации труда, не учли сложив
шихся на стройке условий.

Комплекс предусматривает высо
кую квалификацию рабочих, знание 
каждым из них нескольких специ
альностей. А «а площадке большин
ство строителей —  плотники, возво
дившие до этого малоквартирные до
ма из леса. Каменную кладку боль
шинство не умеет производить. Те, 
кто числится каменщиком 4-го

цыплят-бройлеров
В производстве продуктов питания 

важное место занимает тицеводство. 
Наибольшее количество товарной 
продукции птичьего мяса получают 
крупные специализированные хозяй
ства.

Преодолевается сезонность в про
изводстве продукций. Крупные пти
цефабрики поставляют на рынок мя
со и яйцо равномерно в течение все
го года. Особенное значение имеет 
выращивание мясных цыплят, так 
называемых бройлеров, на крупных 
специа,тизированных фермах.

Примером этого дела у нас являет
ся подмосковный колхоз «Путь к  
коммунизму». Цыплят здесь содержат 
на глубокой подстилке, обогревают 
их инф ракраЛми лампами, кормят 
коіібііКормамн. Продолжительность 

■ откорма каждой партии —  три 
сяца. За это время цыплята достига
ют среднего веса одного килограмма 
170 граммов. Всего же за год здесь 
выращивают 60— 70 тысяч цыплят.

Птігчники хорошо оборудованы. В 
них установлены электрообогревате
ли, проведен водопровод, устроены 
подвесные автокормушки. Благодаря 
такой технике за бройлерами ухажи
вают всего три .птичницы. Министер
ство сельского хозяйства РСФСР ре
комендует опыт колхоза «Путь к 
коммунизму» широко использовать 
птицеводам разных районов страны.

При выращивании мясных цыплят 
большое значение имеет отбор кур

родной группы затрачивается всего чение
лишь три килограмма комбикорма!

Молодые научные работники кафед
ры птицеводства сельскохозяйствен
ной академии имени К. А. Тимирязе
ва вместе с птицеводами подмосков
ного совхоза «Горки-П» и братцев- 
ской птицефабрики разработали спо
собы улучшения мясных качеств 
кур отечественных пород. Эти прие
мы теперь используются в племен
ных птицеводческих совхозах. Все
союзным научно-исследовательским 
институтом птицеводства изучены и 
предложены сочетания пород кур для 
промышленного скрещивания. Помес
ные цьгалята уже в возрасте 80 дней 
достигают веса в 1 .6 — 1 , 8  килограм
ма. Расход корма при выращивании 
помесной птицы меньше, чем^'тре- 
буется их чистопородным. ;

Непременным условием правильной 
работы крупных ферм является соз
дание прочной кормовой базы. Это 
достигается, прежде всего, путем 
расширения посевов кукурузы и по
вышения ее урожайности. Высокая 
калорийность зерна кукурузы имеет 
особенное значение для высокопро
дуктивной птицы, нуждающейся в 
особо питательных рационах.

Для быстрого роста и хорошей яй
ценоскости птицы необходимы бел
ковые корма. Однако они необяза
тельно должны быть животного про
исхождения. Опытами доказана воз
можность содержания птицы на ра-

отечественных пород, хорошо присно- ционах е белковыми кормами только
собленных к  местным условиям. За 
последние 10— 15 лет выведены по
родные группы —  московская, за
горская, юбилейная, первомайская, 
которые сочетают хорошую яйценос
кость и мясные качества. Вес кур в 
среднем 2,5— 2,8 килограмма, а 
взрослых петухов достигает 4 кило
граммов, Вая:но* отметить, что на 
один килограмм живого веса при вы
ращивании цьшлят московской по-

растительного происхождения. По
этому большое значение имеет выра
щивание для этих целей сои, кормо
вого люпина, гороха, нута и других 
зернобобовых культур.

Наиболее эффективно кормление 
птицы комбикормом из зерновых и 
минеральных кормов, жмыхов, вита
минной сенной муки и других необ
ходимых птице питательных веществ.

Кормление цыплят сухими кормами

из автоматических кор
мушек дает возможность 
одному опытному работ
нику выращивать в те- 

года более ста тысяч
цыплят-бройлеров. Добавка в ра
цион влажных мешанок несколь
ко увеличивает затраты труда. но 
зато позволяет экономить зер
но за счет использования сахарной 
свеклы, силосованных початков ку 
курузы и картофеля. Сократить за
траты труда при таких рационах воз
можно путем применения механизи
рованных кормораздатчиков и друго
го оборудования.

Для внедрения новых способов 
производства мяса птицы следовало 
бы создать при научных учрежде
ниях опытно-показательные птице
водческие фермы. Таким путем мож
но бысі?реі?'Ьсето повсеместно о р г^ и - 
зовать массовое выращивание птщ ы  
и получать МНОГО'ценного мяса при 
наименьших затратах кормов и труда.

С. СМЕТНЕВ, 
профессор сельскохозяйственной 

академии имени К. А. Тимирязева.
Г. Москва.

Тамара Козловская — работ
ница йошивочно-обувного цеха 
Томской обуншой фабрики об
ластного управления бытового 
обслуживания населения. Тру
довыми успехами она встречает 
Х Х П  съезд КПСС, ежедневно 
выполняя нормы на 1 2 0  про
центов. Молодой работнице 
присвоено звание ударницы 
коммунистического труда.

Фото Ф. Хитриневича.

разряда, по существу не оправдывают 
свой разряд, а повышением квалифи
кации рабочих здесь не занимаются.

.Мастер тов. Шаманаев и бригадир 
тов. Елигечев не ведут табели выхо
да строителей на смену, не контро
лируют ежедневное выполнение ра
бот. их качество. В конце месяца они 
«набирают» в наряд работы, вспоми
ная, что и когда сделано. Нередки 
споры между мастером и рабочими по 
поводу количества сделанного и чис
ла отработанных часов. На претензии 
строителей, не всегда справедливые, 
бригадир и мастер не могут убеди
тельно ответить. Наряды своевремен
но не выписываются, рабочие не 
знают расценок.

Бесконтрольность и неорганизован
ность снижают трудовую дисциплину. 
Прогулы здесь —  обычная вещь. С 
прогульщиков не спрашивают ответ
ственности, а зачастую и не инте
ресуются причинами их, С 27 по 
31 мая не был на работе каменщик 
Журавлев. Оправдательных докумен
тов он не представил, да с него их и 
не спросили.

На стройке достаточно механиз
мов: есть бетоно- и растворомешал
ки, циркульная пила, экскаватор. 
Но механизмы используются крайне 
плохо. Часто и подолгу простаивает 
кран, оборудованный на экскаваторе. 
Крановщик живет в городе, появляет
ся на стройке часов в 1 0  вместо 8 .

—  Нам приходится шлак на тач
ках подвозить к  подъемнику. —  
рассказывает разнорабочая тов. Хле- 
бутина. —  А кран в это время стоит 
без дела.

На стройке очень слаб контроль за 
качеством работ. Бетон для фунда
ментов главного корпуса готовят, до
зируя компоненты на глазок. Марка 
бетона не проверяется. При закладке 
его плохо штыкуют —  вместо моно
лита в фундаментах видны полосы 
расслоившегося бетона. Кирпичные 
стены будущих 16-квартирных домов 
кладут с большими отклонениями щ) 
горизонтали и вертикали. Продоль
ную стену одного из домов сделали 
извилистой, ее пришлось переклады
вать. Откосы многих оконных прое
мов скошены настолько, что в них 
нельзя поставить оконные блоки, от

косы приходится выпрямлять, подру
бая каменную кладку.

Все эти недостатки на строитель
стве санатория стали возможны пото
му, что руководители стройуправле
ния Хг 1 треста «Томскстрой» счита
ют стройку второстепенной. Они отда
ли ее на откуп тт. Шамаяаеву и 
Елигечеву, плохо контролируют их, 
.мало помогают молодому .мастеру и 
бригадиру. Даже старший прораб 
участка тов. Гуляев, которому непо
средственно подчинена стройка, бы
вает здесь раз— два в месяц.

В стройуправлении X t 1 работают 
хорошо известные в Томске комплек
сные бригады тт. Белька, Крайсмана, 
Кулиша и других. Надо послать на 
стройку санатория на несколько дней 
одногр из этих опытных бригадиров, 
чтобы он передал здесь свой опыт 
организации труда, использования 
механизмов, борьбы за высокое каче
ство и экономии материалов. Но об 
этом никто и не подумал.

—  Сам не могу понять, почему у 
нас на стройке санатория так плохо 
дело идет, —  говорит секретарь парт
организации стройуправления тов. 
Чижиков. И сам же признает: —  За
пустили мы этот участок. Знаем, что 
там с дисциплиной и воспитанием 
людей неблагополучно, но все руки 
не доходят.

—  Совсем забыл о нас профсоюз,
—  рассказывает рабочий стройки са
натория тов. Русаков. —  не помню, 
когда было здесь профсоюзное собра
ние. Даже профсоюзные взносы три 
месяца никто не собирает.

Между тем, для партийной 
профсоюзной организаций на стройке
—  непочатый «рай работы.

На строительстве Томского тубер
кулезного санатория есть все необхо
димое для производства работ в две 
смены: достаточно материалов, нуж
ных механизмов.

—  Не хватает рабочих. Вместо 
60— 70 человек, требующихся по 
плану, здесь занято ежедневно 
25— 26, да и то в одну смену, — 
объясняет отставание начальник 
производственно-технического отдела 
управления тов. Клеттер.

Но при существующей организа
ции труда и производства увеличе
ние числа рабочих мало что даст. 
Нужно в корне изменить организацию 
работ на одной из самых затянувших
ся строек Томска.

Т. ЛИДИНА.

„У нас нет отстающих"
в  Колпашевском районе слабо 

распространяется почин серпуховчан

По с т р а н и ц а м  
р а й о н н ы х  г а з е т

ЕЩЕ ОДИН КЛУБШОФЕРЫ ПЕРЕХОДЯТ НА 
САМОКОНТРОЛЬ

В путевых листах лучших шофе
ров Кожевниковского автохозяйства 
появился почетный штамп: «Само
контроль». Это значит, что водители 
машин берут на себя полную ответ
ственность за техническое состояние 
грузовиков и не представляют их на 
осмотр механику. Это значительно 
ускоряет выход в рейс автомашин.

«Ножевниковский колхозник», 
Кожевниковский район.

В молодом городе Асино вступил в 
строй еще один клуб. Он разместил
ся на улице Нагорной, 15. Это клуб 
строителей УНР-131.

Клуб хорошо оборудован. Зритель
ный зал его рассчитан на 130 мест. 
Здесь начали работать кружки худо
жественной самодеятельности.

«Причулымская правда», 
Асиновский район.

Вначале в Колпашевском районе 
весть о ценном почине передовиков 
Серпу.ховского района Москозской об
ласти встретили по-деловому. Пере
довые доярки мараксинокои фермы 
Колпашевского совхоза поддержали 
инициативу серпуховчан, взялись 
помогать отстающим животноводам 
своей фермы. Отстающие стали рабо
тать лучше, и в результате по произ

водству молока ферма занимает пер
вое место не только в совхозе, но и в 
районе. В среднем на каждую коро- 
зу надой составляет свыше 1 . 1 0 0  ки
лограммов молока, или почти на 400 
килограммов больше по сравнению с 
первым полугодием прошлого года.

Инициатива серпуховчан нашла 
последователей и среди доярок мо- 
гильно-мысовской фермы Чажемтов- 
ского совхоза. Но, к  сожалению, ши
рокого распространения этот почин 
не получил. Отдельные руководители 
ферм не придают серьезного значения 
шефству передовиков над отстающи
ми. Управляющий новоселовской 
фермой Колпашевского совхоза тов. 
Гуськов рассуждает так: у нас нет 
отстающих, был бы корм скоту, а мо
локо будет. Но факты говорят о дру
гом.

Нынче ферма не нуждалась в кор

мах так остро, как прошлый год, 
хватило кормов щ на' весну. А -при
рост молока значитель
но меньший, чем У ’ их соседей тт  
мараксинцев. *

Ни в горкоме партии, ни в горис
полкоме, ни в совхозах начина
ние серпуховских животново;юв 
детально не обсуждали. Неудивитель
но поэтому, что многие животноводы 
не знают об этом почине. Зоотехник 
абрамкинской фермы Чажемтовского 
совхоза тов. Козлов о почине серпу
ховчан узнал только на днях.

Птичница чажемтовской фермы 
Чажемтовского совхоза 0. Киселева 
имеет хорошие показатели. Об этом 
красноречиво говорит врученный ей 
переходящий вымпел горкома ком
сомола и вымпел обкома комсомола 
Она могла бы поделиться опытом с 
другими, но, как это ни досадно, она 
также ничего не знает о почине сер
пуховчан.

Мало последователей хорошего на
чинания в Колпашевском районе, И 
хотя в производстве молока достиг
нуты. по сравнению с прошлым го
дом, некоторые улучшения, они ниже 
возможностей колпашевских живот
новодов.

А. ЯКОВЛЕВ.

Миллионы лет назад...

Территория Томской области и при
легающих к ней районов Западно- 
Сибирской неизменности образована 
осадками древней —  палеозойской 
эры, средней —  мезозойской эры и 
новой —  кайнозойской эры. Наи
более древние отложения— в юго-во
сточной части области.

В структурном отношении террито
рия Томской области может быть 
разбита на две самостоятельные ча
сти. Юго-восточная часть относится 
к  так называемой «Томь-Колыван- 
ской складчатой зоне» —  древней 
горной стране, превращенной к на
стоящему времени в предгорную рав
нину. Вся остальная территория вхо
дит в состав Западно-Сибирской низ
менности. Оба этих структурных эле
мента имеют каждый свою историю 
геологического развития и характери
зуются различными условиями для 
накопления полезных ископаемых.

Томь-Колыванская складчатая зо
на от Томска протягивается далеко 
на юг, ограничивает с северо-запада 
Кузнецкий бассейн, проходит через 
район Колывань— Новосибирск—
Камень и далее до верховий Иртыша. 
На всей этой обширной территории 
во время девонского периода господ
ствовало море, которое населяли ко
раллы и другие теплолюбивые орга
низмы. В течеіпіе миллионов лет 
здесь возникали коралловые рифы, 
которые и создавали месторождения 
известняков, найденные в районе се

ла Камень Томской области, Яшкино 
Кемеровской и других местах.

Девонское море было неглубоким. 
Температура воды доходила до 20 
градусов тепла. Это говорит о том, 
что в древнейшие времена климат на 
территории нашей области значитель
но отличался от теперешнего.'

В начале каменноугольного перио
да море на территории юго-восточной 
части области значительно углуб
ляется и в конце концов превращает
ся в лагуну, В ней и накапливались 
монотонно серые породы, обнажаю
щиеся сейчас по реке Томи выше 
понтонного моста, а также по Ушай- 
ке, Басандайке и Киргизке.

Впоследствии территория Томь- 
Колыванской складчатой зоны боль
ше никогда не заливалась морем. На
оборот, здесь проходили большие го
рообразовательные процессы. Отло
жения были собраны в крутые склад
ки, часть которых можно хорошо рас
смотреть в окрестностях города 
Томска. Нередко угол падения от
дельных пластов достигает 80 граду
сов. Во время формирования горной 
страны оживилась и вулканическая 
деятельность. Расплавленная лава 
проникла в поверхностные участки 
земной коры и застыла там в виде 
тел разнообразной формы. Многие из 
них представляют собой лучший 
строительный материал —  диабазы.

5 конце палеозойской эры и на 
протяжении всей мезозойской эры, 
то есть в течение свыше сотни мил
лионов лет, эта горная страна под
вергалась разрушению и сносу. Тер
ритория постепенно превращалась в

равнину, и на почти выровненной 
поверхности шли сложные процессы 
глубокого разложения пород в усло
виях теплого и влажного климата— 
формировалась «кора выветривания». 
Выносились более легкие эл е м ^ы , 
скапливались более тяжелые. Поэто
му с «корой выветривания» и связы
ваются многочисленные месторожде
ния огнеупорных глин, кварцевых 
песков, всевозможных россыпных 
месторождений, разнообразных кра
сок и др. Многие месторождения, ко
нечно, еще будут открыты после то
го. как геологи выяснят сложные 
геохимические процессы накопления 
полезных ископаемых и пути мигра
ции (движения) элементов.

Территория Томь-Колыванской 
складчатой зоны оставалась припод
нятой и в кайнозойскую эру. Толь
ко в отдельных понижениях отлага
лись осадочные породы и шли про
цессы углеобразования. Некоторые 
пласты бурого угля достига
ют промышленной мощности. Место
рождений бурого угля на территории 
Томской области довольно много.

В конце кайнозойской эры образу
ются многие месторождения кирпич
ных глин и песков. Они используют
ся сейчас строителями Томска.

Вторая территория —  Западно- 
Сибирская низменность —  имеет 
иную геологическую историю. Далеко 
не полное, но более или менее пра
вильное представление о ее формиро
вании геологи получили только в 
последние годы с момента постанов
ки глубокого бурения. Сейчас совер
шенно ясно, что осадки палеозойской 
эры, слагающие фундамент низмен

ности. еще нигде не вскрыты буро
выми скважинами (в отдельных слу
чаях наиболее глубокие скважины 
касаются только их поверхности, раз
рушенной в далеком прошлом). По
кров низменности состоит из рыхлых 
пород .мезозойской и кайнозойской эр 
и достигает мощности свыше двух 
тысяч метров. Эти осадки накаплива
лись в морских бассейнах. Можно го
ворить о режиме этих морей, об ус
ловиях осадкообразования в них. а 
также проследить изменение бере
говой линии. Полпается довольно 
интересная картина. На запад от го
рода Томска, примерно на расстоя
нии 60— 100 километров, в течение 
более ста миллионов лет бушевало 
море, и в нем ш.ти сложные процес
сы формирования осадков и отдель
ных месторождений полезных иско
паемых. На востоке же господствова
ла приподнятая область —  террито
рия сноса. Железо, получавшееся 
в результате разложения горных по
род в эпоху «коры выветривания», а 
также в болотах при процессах угле-; 
образования, выносилось в море, где 
довольно быстро отлагалось вдоль 
прибрежной полосы. Таким путем и 
образовалось крупнейшее в мире ме
сторождение железных руд, протя
нувшееся вдоль берега древнего 
моря от Колпашево до Бакчара.

Нет сомнения в том, что выноси
лось не только железо,но и марганец. 
Он также должен был отлагаться в 
мор^ правда, в более отдаленных 
от береговой линии участках. Фор
мирование этих месторождений про
исходило в эпоху верхнего мела, а 
возможно, и в начале третичного

времени, то есть после формирования 
меловой «коры выветривания» на 
территории Томь-Колывакской склад
чатой зоны.

Осадки, встречающиеся на терри
тории Западно-Сибирской низменно
сти, чрезвычайно интересны с точки 
зрения нефтегазоносности.

Проблема нефти —  одна из слож
ных геологических проблем. К на
стоящему времени не выяснен воп
рос о происхождении нефти. Есть 
масса точек зрения, исключающих 
одна другую. Но есть некоторые кри
терии для поисков нефти, которые 
применяются в мировой практике 
поисков нефтяных месторождений.

Прежде всего необходимо устано
вить эпоху, в течение которой на 
исследуемой территории могли на
капливаться месторождения нефти. 
Во-вторых, узнать, в каких породах 
могла скапливаться нефть. В-треть- 
их, выяснить те структурные формы, 
которые способствовали бы скопле
нию нефти и газа. Затем необходимо 
выяснить геологическую историю 
территории, выделить структурные 
элементы, установить их взаимосвя
зи, наметить разломы в земной коре 
и т. д. Если учесть, что все эти 
структурные ^ р м ы . разломы нахо
дятся на глубине в две тысячи мет-, 
ров и более, то можно понять всю 
трудность поисков нефти.

Несмотря на эти трудности, геоло
ги-поисковики добились некоторых 
успехов в своей работе. В Кондин- 
ском и Нижне-Вартовежом районах 
уже найдена промышленная нефть. 
В Нижне-Вартовском районе нефть 
найдена в меловых отложениях. 
Следовательно, надо опробовать на 
нефть эти породы во всех пробурен
ных и бурящихся скважинах. На 
структурных картах намечены под

нятия в меловых отложениях, с 
одним из которых и связано место
рождение нефти. Известно, что нефть 
находится не во всех поднятиях, а 
только в некоторых. Анализ струк
турных карт показывает, что пер
спективными являются поднятия ме
ловых пород, находящихся к  югу и 
юго-западу от Нижне-Вартовского 
района по направлению к  Васюгану, 
то есть в пределах Томской области. 
Работы поисковиков помогут дать 
ответ на вопрос, есть в нашей обла
сти нефть или нет.

Но не следует забывать и о некото
рых нерешенных вопросах геологии 
нефти на территории Западной (Сиби
ри. Пока неизвестно, образовалась 
ли нефть в породах мелового периода 
или она проникла в них по разломам 
земной коры из более древних отло
жений.

Если встать на первую точку зре
ния, то следует опробовать на нефть 
только меловые отложения, после че
го нужно прекратить работы по 
поі(ск<тм нефти. Если же встать на 
вторую точку зрения, которую мы 
считаем более правильной, то следует 
опробовать не только меловые, но и 
другие породы мезозойской и отча
сти кайнозойской эр, в которых мож
но найти перенесенную в них нефть. 
Кроме того, необходимо заложить 
скважины глубиной в 4— 5 километ
ров, чтобы выяснить нефтегазонос
ность нижних слоев.

Таким образом, рассматривая во 
взаимосвязи геологическую историю, 
структурные особенности территории 
Томской области и главную группу 
месторождений, мы приходим к  вы
воду, что на территории, расположен
ной к югу от Нижне-Вартовского 
района, можно найти нефть.

В. ХАХЛОВ. 
профессор Темского университета.

Растут  ̂
ряды КП К
ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). За пос

ледние годы значительно выросли ря
ды Компартии Китая, в которой в на
стоящее время состоит более 17 ми.т- 
лионов человек.

В Пекине, сообщает сегодня газета 
«Бэйцзин жибао», за минувший год в 
члены КПК принято свыше 30 тысяч 
человек. В провинции Цзилинь за пе
риод с 1958 года по настоящее время 
в ряды КПК вступило около 102 ты
сяч человек. Из 15 с лишним тысяч 
новых членов партии, принятых в 
партийные организации городов Т у н ^  
хуа. Байчэн и Яньбянь КорейскогпТ 
автономного округа, свыше полови
ны —  передовики производства и 
Герои труда.

За последние 3 года в провинции 
Ляонин в члены КПК принято свыше 
186 тысяч человек. Ряды партий
ных организаций в этой провинции 
Северо-Восточного Китая по сравне
нию с концом 1957 года выросли бо
лее чей на 25 процентов.

В Тибете, сообщает сегодня газета 
«Жэньминь жибао», за последнее 
время свыше тысячи тибетских кре
стьян вступили в ряды КПК. Новые 
члены партии —  это активисты про
ведения демократических реформ в 
этом районе и передовики производ
ства. Теперь DC всех тибетских де
ревнях имеются первичные партий
ные организации.

На лесозаготовках

Вернуть долг 4 
государству

Большинство леспромхозов обла
сти выполнило июньский план за
готовки и вывозки леса. Это дало 
возможность комбинату «Томлес» 
вывезти 448,4 тысячи кубометров 
леса вместо 421 тысячи кубометров 
по месячному плану. Но этого оказа
лось недостаточно, чтобы полностью 
ликвидировать отставание. Комби
нат «Томлес» задолжал за пол
года 43 тысячи кубометров леса.

По предварительным данным, лес
промхозы комбината «Томлес» имеют 
следі'ющие показатели (в процентах 
к  месячному плану):

1 Уткикский
2 Орловский
3 Парабельский
4 Белоярский
5 Нибегинский
6 Наргасокский
7 Ергайский
8 Икгузетский
9 Молчановский

10 Бакчарский
11 Лайский
12 Аргат-Юльский
13 Асиновский
14 Чаинский
15 Зырянский
16 Тимирязевский
17 Нюрольский
18 Колпашевский
19 Пышкино-Троицкий
20 Берегаевский
21 Ново-Тегульдетсний
22 Линевский
23 Томский

Лесозаготовители области
все возможности в июне 
задолженность, образовавшуюся 
пять месяцев, и выполнить полуго
довой план заготовки и вывозки леса. 
Однако с этой задачей они не спра
вились. В некоторых леспромхозах в 
июне плохо организовали труд рабо
чих, допускали большие простои тех
ники.

В Линевском. Ново-Тегульдетском Д  
и р у ги х  леспромхозах на прямых 
работах было занято ’значительно 
меньше людей, чем необходимо для 
выполнения суточного графика. На 
Линевском лесопункте, например, в 
конце июня на прямых работах было 
занято лишь 15 человек. В июне на 
лесозаготовках в целом по комбинату 
было занято намного меньше рабо
чих, чем предусмотрено планом.

Во многих леспромхозах до сих пор 
не восстановлены комплексные 
бригады в лесосеках, крупнопакет- 
іные установки используют далеко не 
на полную мощность.

В лесосеках области еще недоста
точно развито соревнование за ком
мунистический труд, борьба за вы
полнение и перевыполнение норм вы
работки каждым рабочим.

Задача состоит в том. чтобы быст
рее устранить недостатки в органи
зации труда и производства, резко 
усилить темпы лесозаготовок и в 
июле полностью ликвидировать от-

142
138.8 
134,2 
134 А 
128 1

119.4 Щ
116.9
113.7

111.5
111.5 
105,4
104.8
104.7
104.6 
103,1
101.8 

98
94.6
89.6
82.7 
82,2 
81.9
61.7 

имели
покрыть

На общ ественны х 
н ачал ах

Медицинские сестры— пенсионерки 
Томска на общественных началах 
ухаживают на дому за болшымп 
хроническими болезнями. *

При обкоме общества Красного 
Креста создана группа .медсестер- 
пенсионеров, которой руководит быв
шая медсестра кожно-венерического 
диспансера А И. Агафонова.

Хорошо ухаживают за бо.іьыымя 
тт. Филатова, Красноцветова, Птіши- 
на. Винокурова, Панкова. Иг.таковм^ 

Н. ПОПОВА, ▼
председатель обкома общества
Красного Коеста.
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Аснновскнй 37,4 25 33,3 80,6
ШегарсБнй 34,2 1 2 26,1 60,7
Молчавовскнй 33,3 9.5 55,5 50
Пышкнно-Троицкяй 30,3 25,7 38,5 74,1
Томский 25,9 14,9 41,7 50,6
Кожевниковский 23.1 9.6 32,6 35,3
Зырянский 19.1 11.4 12,5 31,9
Парбигскнй 18.8 1 2 72,7 1 2 1

Бакчарскнй 18,2 21,7 81.8 65,6
Колпашевский 1 1 . 6 — — 31,3
Кривошеинскнй П .1 4.8 33,3 56,6
Чаяпский 9 6.3 18,2 65,7
Парабельский 7Д — — 22,9
Тегульдетский 4 — — 16
Туганский 2,3 1.3 23,1 21,4
Каргасокскнй — — — —

Колхозы и совхозы области при
ступили к  заготовке кормов. Однако 
многие хозяйства начали эту важ
нейшую сельскохозяйственную кам
панию неорганизованно. До сих пор 
не отремонтировано ни одного сило
соуборочного комбайна *в Колпашев- 
ском, Парабельском, Тегульдетском 
районах, в Каргасокском районе и 
Пудіінеком совхозе —  ни одной трак
торной сенокосилки. По одному сило
соуборочному комбайну подготовлено 
в колхозах Чаинского района и сов
хозе «Победа». Тугансісого района. 
Руководители этих районов, предсе
датели колхозов и директора совхозов 
оправдывают затяжку с ремонтом се
ноуборочной техники недостатком 
запасных частей. Но главная причи
на не в этом. Ведь сумели же в Пар- 
бигском районе закончить ремонт 
сенокосилок, в Бакчарском районе 
завершается подготовка силосоубо
рочных комбайнов, в Шегарском —

сенокосилок и граолеи, конного и 
ручного инвентаря, хотя и там ощу
щается недостаток запасных частей.

По области в ремонте нахо'дятся 
еще более 300 тракторных сенокоси
лок и 2 0 0  силосоуборочных комбай
нов. Как и в прошлые годы, совер
шенно неудовлетворительно готовятся 
к  работе пресс-подборщики, стогоме
татели, подборщики-копните.іи. Не
понятно, как руководители ряда рай
онов и хозяйств будут без комплекс
ной механизации заготовки кормов 
решать проблему создания прочной 
кормовой базы?

Передовые колхозы и совхозы пе
реоборудуют лафетные жатки ЖР-4,9 
для уборки низкостебельных силос
ных культур, клеверов и подборки 
валков сена. В Шегарском районе, 
например, такое переоборудование ре
шено провести в каждом колхозе и 
на каждой ферме совхоза. Почин ше- 
гарцев был одобрен всеми участника

ми состоявшегося здесь семинара 
главных инженеров совхозов и рай
онных отделений «Сельхозтехника». 
Видели эту машину в действии и ра
ботники Кожевниковского района, 
одобрительно кивали головами, но... 
в районе до сих пор не переоборудо
вали ни одной жатки.

Для перевозки зеленой массы к 
животноводческим фермам потребует
ся большое количество транспортных 
средств. Однако еще свыше 300 ав
томобилей неисправны, тракторные 
тележки изготовляются крайне мед
ленно, в ряде же районов эта работа 
совершенно не организована. Сель
ским механизаторам предстоит еще 
много потрудиться, чтобы полностью 
подготовить сеноуборочную технику 
и организованно провести заготовку 
кормов.

Совсем немного времени остается 
до начала уборки урожая. Успех 
борьбы за хлеб зависит от умелого 
использования всей уборочной тех
ники.

Успешно идет подготовка убороч
ных машин во многих колхозах и 
совхозах Асиновского. Шегарского, 
Молчановского, Томского районов. 
Заканчивается ремонт зерновых ком
байнов в Молчановском совхозе, в 
колхозах имени Шевченко Кожевни
ковского района, имени Жданова, 
«Россия» Асиновского района. Ус
пешно ведут ремонт льнотеребилок в 
Пышкино-Троицком районе. Однако 
по области план ремонта зерновых 
комбайнов выполнен всего на 2 0 , 8  
процента и жаток —  на 1 1 , 8  про
цента. В этом году из мастерских 
выпущено на 1 0 0  комбайнов и на 
2 2  жатки меньше, чем на эту же да
ту в прошлом году. Наша область 
занимает по ремонту комбайнов одно 
из последних мест в республике. За 
последний месяц отремонтировано 
только 230 зерновых комбайнов, или 
16 процентов к плану, и 72 жатки, 
то есть 9,2 процента к  плану.

До сих пор не отремонтировано ни 
одного зернового комбайна в Карга
сокском районе, ни одной жатки в 
Тегульдетском и Парабельском райо
нах. Свыше 130 комбайнов и 60 жа
ток еще находится в ремонте в Зы
рянском районе. В крупнейшем кол

хозе Кожевниковского района —  
имени Сталина за истекший месяц не 
отремонтировано ни одного комбайна 
и ни одной жатки.

Из 14 колхозов Кожевниковского 
района к ремонту не приступали 
9 хозяйств.

Неудовлетворительно ведется под
готовка к  раздельной уборке зерно
вых и в других районах области. В 
целом по области из 664 жаток отре
монтировано лишь 92. Не начат ре
монт жаток в Колпашевском, Пара
бельском. Тегульдетском районах, 
совхозах Чаинского и Туганского 
районов.

Во многих колхозах и совхозах 
комбайнеров не хватает, и комбайны 
стоят беспризорными. В Зырянском 
районе, например, нс достает 27 ком
байнеров. Вот здесь бы и помог 
бригадно-узловой метод ремонта. Но 
он не внедрен в хозяйствах. Не в по
чете бригадно-узловой метод ремонта 
и в других районах.

Плохо также готовятся районы к 
механизированной уборке льна и 
картофеля. План ремонта льнотереби
лок выполнен всего на 1 2  процентов 
и картофелекопателей —  на 30 про
центов,

В кратчайший срок все имеющиеся 
машины должны быть приведены в 
боевую готовность. Срочно нужно 
привести в готовность и все зерно
очистительные машины, погрузо-раз- 
грузочные средства, складское хозяй
ство.

С ремонтом уборочной техники 
нельзя медлить ни дня. К  этой рабо
те должны быть привлечены самые 
опытные комбайнеры, машинисты, 
квалифицированные ремонтные рабо
чие. Дело чести каждого опытного 
мастера уборки обучить прогрессив
ным приемам работы молодых ком
байнеров и машинистов жаток.

В хозяйствах уже сейчас должны 
быть ‘составлены рабочие планы 
уборки. Очень важно до начала ко
совицы хлебов опробовать уборочные 
машины в поле.

Уборка урожая —  самый ответст
венный этап борьбы за хлеб, ее на
до провести так, чтобы достойно 
встретить XXII съезд КПСС и выпол
нить свои обязательства перед Роди
ной.

в летний выходной день...
На „старте*

С утра на автобусных останоксах, 
на улицах и проспектах Томска было 
многолюдно: выходной день многие 
томичи решили провести на лоне 
природы. Жаркое летнее солнце зовет 
в тенистые прибрежные леса, к  свер
кающей глади реки.

Многие направились к  любимым 
местам летнего отдыха —  Потаповым 
лужкам, Басандайке, в Лагерный сад, 
за реку Томь.

й  вот «старт» загородной поездки 
—  автобусная остановка.

Вдали появился автобус. Но что 
это? Не сбавляя скорости, машина 
проследовала дальше. Лица ожидаю
щих омрачило первое облачко.

Томительно ожидание. Но и вто
рая машина проходит мимо. И снова 
лица у всех омрачены.

—  Началось, —  говорит один из 
ожидающих.

Такую картину мы видим в 11 ча
сов 30 минут на автобусной останов
ке (угол улицы Красноармейской и 
проспекта имени Кирова).

В сторону Басандайки проходила 
пустая грузовая машина —  такси, 
приспособленная для перевозки пас
сажиров. Но шофер Харламов не имел 
для продажи проездных билетов и ни
кого не посадил.

После 40-минутного ожидания кто- 
то предложил садиться в автобус, 
идущий с Басандайки, следовать до 
площади имени В. И. Ленина и в этом 
же автобусе ехать обратно. Так и 
сделали.

Автобусы, идущие по загородным 
маршрутам, были перегружены и на 
промежуточных остановках'^ье брали 
пассажиров.

По графику на Басандайку должны 
ходить 6  автобусов. В выходной день 
было послано 10. Но этого количе
ства оказалогь недостаточно. Желаю- 
ШИ-Х отдохнуть на Басандайке и на 
Потаповых лужках было столько, что 
многие отправились туда пешком.

Многие отдыхали за понтонным 
мостом, на левом берегу Томи. Они 
также добирались сюда пешком. В 
прошлые годы от площади имени 
В. И. Ленина до понтонного моста хо
дили автобусы. Нынче этого нет.

В выходной день в Тимирязевский 
поселок по графику должны были 
курсировать три автобуса, а обслу
живал отдыхающих только один. 
Многие пытались уехать на такси, 
но шоферы не соглашались туда 
ехать.

По графику маршрутных такси 
должно было быть 2 2 , а вышло на 
линии только 1 2 .

Справедливый упрек высказывают 
томичи руководителям горкомхоза. 
На многих автобусных остановках нет 
ни скамеек, ни укрытий от палящего 
солнца и дождя.

Как видно, руководители пасса
жирской автотранспортной конторы, 
таксомоторных парков и горкомхоза 
все еще мало заботятся об обслужи
вании трудящихся в дни летнего от
дыха.

OOoaoQoaaaaaaaaoDDooDDoa  ̂
а

iQoaoQQaaaaaaaaao^

Каждое воскресенье тысячи томичей отдыхают за городом, . а- 
иа рс>ке,< в пврѵ^х и ыа стадиинал. ’ □

К а к  проходит их отдых? ^частники рейдовой бригады газеты □ 
«Красное знамя» побывали в местах отдыха в воскресенье, 2 ню-  ̂а 
ля. Материал рейда мы публикуем сегодня. □

^лаааааоаоааааоааопааааоі:

Интересуемся, когда они будут.
—  Если судить по прошлому году, 

то к  концу сезона прибудут.
Тов. Масленников рассказывает, 

что лодки и весла доставляются в 
Томск из Калинина. Путь не близ
кий. Цена каждого весла б рублей 6 8  

копеек. Сделаны весла из сосны. 
Неужели в нашей области. где 

столько леса, не смогут делать лодки 
и весла?

Любителей лодочного спорта в 
Томске много. Станция не испыты
вает недостатка в клиентах. А что
бы получить лодку, надо долго ждать.

Но этим не кончаются неприятно
сти. Не установлен порядок прохода 
лодок через понтонный мост. Бывают 
столкновения лодок.

Много здесь и купающихся. Вся же 
спасательная служба представлена в 
лице заведующего лодочной станцией. 
Словом, почти так, как сказано в 
одном из произведений Ильи Ильфа и 
Евгения Петрова: «Спасение утопаю
щих — дело рук самих утопающих».

Станция не имеет телефонной свя
зи с городом.

С.тучаются здесь и хулиганские 
выходки со стороны некоторых моло
дых людей. Но очень редко загляды
вают сюда дружинники и работники 
милиции.

“ □□□□□□□□□□оаааоаоааоаоа^

Было бы 
желание

Не надеясь на милость и внимание 
торговых организаций, многие томи
чи, особенно те. кто выехал за город 
семьями, прихватили с собой солид
ное «подкрепление» —  всякой до
машней снеди. Но молодежь отпра
вилась на Потаповы лужки налегке. 
И не пожалела об этом. Торговля 
здесь была организована хорошо. 
Выездные буфеты столовых М Л : 40, 
13, 4 привезли много прохладитель
ных напитков, кондитерских изделий 
и других продутстов. Отдыхающие 
могли покушать в кафе. После купа
ния л отдыха аппетит хороший, и не
достатка в покупателях не было.

—  Ведь могут же у нас хорошо 
организовать торговлю в местах лет
него отдыха, —■ с удовлетворением 
говорили многие из тех, кто был на 
Потаповых лужках в выходной день.

Но так было не везде. В Лагерном 
саду нет ни одного киоска с прохла
дительными напитками и кондитер
скими изделиями. Как «мимолетное 
видение», здесь появился выездной 
буфет столовой Л5 41. Быстро рас
продав небогатый запас прохлади
тельных напитков, буфет прекратил 
торговлю.

В Лагерном саду уже давно долж
но быть построено летнее кафе. 
Взялся за это дело политехнический 
институт.

—  Будет кафе в срок, —  уверял 
заместитель ректора по хозяйствен
ной части тов. Ковалев. —  так сде
лаем, что залюбуешься.

Но лето в разгаре, а кафе нет.
Много отдыхающих было в вы

ходной день и  в городском саду. Но и 
здесь торговлю как следует не орга
низовали. Киоск по продаже мороже
ного был закрыт. Все торговые «точ
ки» закрываются на перерыв одно
временно. Это очень неудобно для от
дыхающих.

„Сердцу нет 
моему на реке 

покоя..."
Неподалеку от Лагерного сада, на 

берегу Томи, стоит избушка. Около 
нее очередь отдыхающих. В избушке 
—  заведующий лодочной станцией 
тов. Масленников. Желающих пока
таться на лодках много.

—  Сколько у вас исправных ло
док? —  спрашиваем у заведующего.

—  На ходу 36. Были бы весла, 
можно было бы давать на прокат 50, J

‘ Обещают нам еще 40 лодок. ‘

Еще не благоустроен пляж на По
таповых лужках. Не очищен берег. 
Десять машин песка, которые завез
ли сюда, «а тысячи любителей сол
нечных ванн —  капля в море. Строи
тельство купальни все еще пока... в 
проектах и решениях.

Горисполком обязывал начальника 
технического участка речных путей 
тов. Окунева за счет средств горком
хоза произвести дновьгаравительные 
работы реки Томи в районе водной 
станции спортивного общества 
«Труд» и городского пляжа.

Томь мелеет. Все дальше уходят 
от берега купающиеся. Все это поче
му-то не беспокоит тов. Окунева, не 
беспокоит и руководителей Томского 
горкома ДОСА.^Ф. Они ие организова
ли спасательную службу.

На пляже нет телефона, хотя на
чальника городской АТС тов. Лоба- 
ненко обязывали еще к 2 0  июня ус
тановить телефонную связь пляжа с 
городом.

Автоинспекция должна запретить 
въезд автомашин на территорию пля
жа.

Хорошо на реке Томи в жаркий 
летний день. И отдых томичей здесь 
также должен быть организован хоро-

Короткое лето в Сибири. И люди 
стремятся использовать для отдыха 
каждый погожий день, каждый сво
бодный час. Прошел уже июнь. Не за 
горами и конец лета. А многие из тех, 
кто должен заботиться об отдыхе лю
дей, до сих пор «раскачиваются». 
Все еще много препятствий на пути 

отдыхающих. Когда же- 
наконец, они будут 
устранены?

Рейдовая бригада газе
ты «Красное знамя»:

Г. ЯДРЕННИНА,
М. НАРПАЧЕВ,

М. СКОРОХОДОВА,
Н. ИГНАТОВСКИЙ,

С. ХОДОР.

к .

Бригада слесарей-
паяльщиков Томсхоко
манометрового завода, 
которой руководит
И. Е. Вершняин, вкли>- 
чившись в соревнова
ние в честь X X II  съез
да КПСС, пересмотрела 
ранее принятые обяза
тельства. Теперь брига
да решила недельное 
задание выполнять за 
пять дней. Слово свое 
бригада держит. Каж 
дый день она дает 2 0 — 
25 процентов сверхпла
новой продукции.

На снимке; члены 
передовой бригады 
В. Выходцев, бригадир 
И. Вершинин и А . Пал- 
кнна.

Фото л. Лаяцмана.

Номмунисты 
на собрании 

молодежи
«Ярче гори, комсомольский ого

нек» —  с такой повесткой дня со
стоялось на днях комсомольское соб
рание на Томской карандашной фаб
рике.

С большим интересом выслушали 
молодые рабочие фабрики выступле
ние члена КПСС с 1918 года пен
сионерки тов. Первушиной, расска
завшей о героических делах комсомо
ла в годы гражданской войны и пер
вых пятилеток.

Много славных страниц впи
сали в летопись Великой Отечествен
ной войны советские юноши и девуш
ки, которые вместе со старшими то
варищами —  коммунистами отстаи
вали честь и независимость нашей 
Родины, Об этом рассказал на собра
нии секретарь партийного бюро фаб
рики тов. Антипов.

На собрании выступила член пар
тии, мастер карандашного цеха, бо
рющегося за звание коллектива ком
мунистического труда,, тов. Васева.

Собрание прошло интересно. Ком
сомольцы обсудили вопросы улучше
ния соревнования'Н-еа коммунистиче
ский труд, решили хорошими трудо
выми подарками встретить XXII съезд 
Коммунистической партии.

У ФИНСКИХ друзей

і

Короткие
сигналы

Около ТЭЦ-1 (г. Томск) организо
вана переправа через Томь на само
ходной барже. Работает она только 
до 9 час. 30 .чин. вечера. Такое вре- 
.чя не устраивает пассажиров. Отды
хающие и имеющие за рекой огоро
ды вынуждены раньше, чем нужно, 
возвращаться домой. На переправе 
создаются очереди. Следует продлить 
время работы переправы, а также 
оборудовать причал на правом бере-

А. ШУСТОВ.

Плохо организовано культурное 
обслуживание рабочих Больше-Юк- 
синского лесозаготовительного пунк
та Асиновского леспромхоза. Радио 
здесь работает с большими перебоя
ми. В течение месяца не демонстри
ровались кинофильмы.

И. ХАНИН.
V

Наш дом ло улице Заливной ЛІ 26 
в г. Томске еще в декабре прошлого 
года был поставлен на капитальный 
ремонт. Но ремонтируют его медлен
но, строительные .материалы посту
пают с перебоями. Многие из нас в 
ожидании окончания ремонта живут 
в неприспособленных помещениях. 
При таких темпах строите.тьства есть 
опасность, что 2 -й строительный уча
сток городского ремонтно-строитель
ного управления не закончит ремонт 
к  зиме.

Ф. КЛИМОВ, в. КРЫЛОВ и другие.

ХЕЛЬСИНКИ. 3 июля. Корр. ТАСС 
П. Коновалов передает: Несколько 
дней находится в Финляндии герой 
космоса Юрий Гагарин. Где бы ни 
появлялся этот простой обаятельный 
советский человек, люди сразу узна
ют его и бурно проявляют восхище
ние его героическим подвигом. Учи
тывая огромный интерес обществен
ности, финское радио передало о вче
рашнем празднике финляндско-совет
ской дружбы в Кеми пространный 
отчет, в который была включена за
пись на пленку част”  выступления 
Юрия Гагарина. Фильм о его прибы
тии и восторженном п теме, оказан
ном ему по пути следования по Фин
ляндии и в Хельсинки, рыл показан 
по телевидению.

Многолюдно и оживленно было се
годня на пресс-конференции в Хель
синки, на которой Юрий Гагарин от
вечал на вопросы финских и иност
ранных журналистов. Поездка по 
Финляндии, сказал.первый в мире 
космонавт, очень интересная. Мне 
понравился финский народ. На всех 
встречах с финнами мы находили 
общий язык, чувствуется, что фин
ский народ искренне желает крепить 
дружбу с советским народом.

На пресс-конференции особенно 
много вопросов было связано с ги
гантскими успехами Советского Со-т. 
юѳа в развитии ракетной техники, в 
освоении космоса, отмечалось неос
поримое преимущество СССР над 
СШ.\ в этой области. Юрий Гагарин 
сообщает присутствующим, что много 
нового в этой связи можно будет 
увидеть и узнать из кинофильма; 
«Первый рейс к  звездам», который 
в ближайшие дни выходит на экра
ны Советского Союза.

Корреспонденту агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл очень хоте

лось узнать, чем от.тичаются совет
ские ракеты от американских и каков 
был стартовый вес ракеты, которая 
вывела на орбиту корабль-спутник 
«Восток». Под обпіий смех присут
ствующих Юрий Гагарин предлагает 
е.му самому произвести инженерный 
расчет первоначального веса ракеты, 
основываясь на опубликованных дан
ных о количестве двигателей, их 
.мощности, весе корабля «Восток» и 
его скорости. Корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс спрашивает, 
чей, по мнению Юрия Гагарина, бу
дет следующий космический полет 
человека —  советский или амери
канский. Может получиться, отвечает 
летчик-космонавт, что следующий 
полет совершат американцы, а потом 
—  Советский Союз или, может быть, 
наоборот, но я уверен, что советский 
космический полет будет гораздо 
серьезнее и принесет гораздо больше 
пользы науке.'

Еще целый год остается до V III 
всемирного фестиваля молодежи и 
студентов в Хельсинки, но один из 
журналистов спросил, не приедет ли 
Юрии Гагарин вместе с советской 
фестивальной делегацией.

Фестивали, отвечает Юрий Гага
рин, выполняют важную роль в ебли- 
лсенііи молодежи различных стран 
под знакоіг дружбы и мира, сзысобст- 
вуют достижению взаимопонимания 
между народа.ми. Мне. говорит он, 
очень хотелось бы побывать на этом 
фестивале, но я не знаю, смогу ли 
это сделать.

Продолжавшаяся целый час пресс- 
конференция окончена, Юрий Гага
рин и его спутники тепло прощают
ся с журналистами и снова оторав- 
ляются в путь —  в крупный порто
вый и промышленный город Турку. 
Впереди новые встречи с доброжела
тельными финнами.

Подарок Советского правительства 
начальнику штаба ВВС Индонезии

ДЖАКАРТА, 3 июля. (ТАСС). Се- 
годня в аэропорту Джакарты времен
ный поверенный в делах СССР в Ин
донезии Б. Е. Кирнасовский от имени 
Советского правительства передал в 
дар начальнику штаба ВВС Индоне
зии маршалу Сурьядарма советский 
вертолет «МИ-4». Этот подарок на
чальнику штаба ВВС Индонезии сде
лал Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев во время визита

маршала Сурьядарма и генерала На- 
сітиона в СССР в январе этого года. 
Маршал Сурьядарма от имени ВВС 
Индонезии выразил благодарность 
Советскому правительству и лично 
Н. С. Хрущеву за этот дар.

Бескорыстная помощь Советского 
Союза Индонезии служит делу укреп
ления ее независимости, и мы горячо 
благодарны ему за это. сказал он. 
Пусть же крепнет и развивается эта 
дружба.

Ученые—сельскому хозяйству

Н о в а я  в а к ц и н а
к р а с н о д а р с к и й  к р а й . Старшие научные сотруд

ники Краснодарской научно-исследовательской ветемнар- 
ной станции кандидаты ветеринарных наук А , В. Масю
ков и И. Я. Глебова в течение ряда лет работали над со. 
зданием эффективных вакцин против холеры птиц (пасте, 
реллеза), В  1961 году закончено апробирование получен
ной учеными новой вакцины, которая ученым советом 
Государственного научно-контрольного института ветери
нарных препаратов Министерства сельского хозяйства 
СССР рекомендована для широкого применения.

Проведено испытание эффективности полученной вакци
ны. На Кубани только в 1960 году были сделаны при
вивки 5 миллионам кур  и уток. При этом удалось сохра
нить до 91,6 процента поголовья заболевшей птицы. Нсь 
вая вакцина является высокоэкономичной ввиду ее малой 
дозировки.

Сейчас А . В. Масюков и И. Я. Глебова раоотаіот над 
усовершенствованием вакцины и способов се применение 
(не уколами, а путем аэрозольного метода вакцинации).

На снимке: А . В. Масюков н И. Я. Глебова производя: 
лабораторный анализ вакцины.

(Фотохроника ТАСС).

По новому кодексу
В этом году введен в действие 

новый Хтоловный кодекс РСФСР. 
()н предусматривает, в частности, 
более строгие меры ответственности 
за нарушения правил безопасности 
движения и эксплуатации авто
транспорта.

За нарушение, вызвавшее смерть 
человека или причинившее ему 
тяжкие телесные повреждения, 
водитель карается лишением сво
боды сроком до 10 лет. При этом 
суд может лишить осужденного пра
ва управлять автомобилем пли мо
тоциклом в течение трех лет после 
отбытия наказания.

Устанавливается уголовная от
ветственность начальников автохо
зяйств, выпустивших на линию не
исправные автомашины, вследствие 
чего произошла авария, или до
пустивших к  работе водителя в не
трезвом состоянии, автомехаников 
—  если авария произошла из-за 
недоброкачественного ремонта авто
мобиля.

Недавно Томский городской на
родный суд приговорил к  1 0  годам 
лишения свободы шофера автохо
зяйства Л: 5 Томского облавтотре
ста Г. Дуплева. В нетрезвом состоя
нии он превысил установленную 
скорость движения и наехал на ре
бенка. Понес наказание и механик 
автохозяйства тов. Филинов, кото
рый допустил нетрезвого водителя к 
работе.

Помимо уголовной, виновные не
сут материальную ответственность 
за ущерб, причиненный организации 
или частному лицу.

Водитель Томской пассажирской 
автотранспортной конторы тов. Про- 
зорский самовольно выехал из гара

жа и доцустил нарушение правил 
движения, в результате чего был вы
веден из строя автобус. Сумма, затра
ченная на ремонт машины, взыскана 
с Прозорского.

Шофер не несет ответственности 
за дорожное происшествие, к л и  
оно произошло по вине потерпевше
го.

Водитель Г. Новиков на машине 
Еолпашевской автотранспортной 
конторы наехал на гражданина Ка
занцева. Прокуратурой г. Колпаше- 
во было установлено, что авария 
произошла из-за грубой неосторож
ности Казанцева, который был в не
трезвом состоянии.

К уголовной ответственности при
влекаются лица, оставившие без 
ограждении какие-либо препятствия 
на проезжей части дороги. Р. Беля
ков ехал по Шегарскому тракту на 
автомашине «Москвич». Около де
ревни Вознесенки была разрыта и 
не огорожена проезжая часть доро
ги. Произошла авария. Наказание 
должны будут понести работники до
рожно-эксплуатационного участка 
Л; 472.

Может быть наказан и пешеход, 
грубо нарушивший правила уличного 
движения, если в результате соз*> 
данной им аварийной обстановки 
произошел несчастный случай с 
людьми.

Расследование автодорожных про
исшествий показывает, что в подав
ляющем большинстве они допускают^ 
ся лицами в нетрезвом состоянии,, 
По новому закону опьянение нару-  ̂
шнгеля считается отягчающим вину 
обстоятельством.

Г. ФАРТЫГИН.
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Т А С С . К.'. Еомано'вскйй > передает:
Н а совещании, по', урег5?лирова- 

кию лаосской’ проблемы сегодня 
открылось очередное заседание. 
Председательствует^ Г. М. Пушкин 
(СССР).

І іа  сегодняшнем ‘ заседании с 
речью выступил министрЩностран- 
н гтгде л  К Н Р  Чэнь И.

Начинается, сказал • Чэнь И, 
восьмая неделя работыінашего со
вещания. В результатеѵдискуссий 
за этот период наше совещание 
добилось определенных успехов,

' нам удалось выяснить позиции 
друг друга, и, ка к мы видим, у 
нас имеется общее по і м н о г и м  во
просам. Однако • достигнутые на
ми успехи далеко'.не ■могут''возме- 
стить затраченное нами время. На
ше совещание продвигается край
не медленно.

Ш тайская делегация, продол
жал Чэиь И, піжехаяа сюда с ис
кренним стремлением к  мирному 
урегулЕ^эванию лаосского вопро
са. В целях претворения в жизнь 
этого стремления мы прилагали 
большие усилия на совещании 
вне его.

Мы все согласны с тем, подчерк
нул Чэнь И, что цюрихское согла
шение ::;:кд у  тремя принцами 
Лаоса создало весьма благоприят
ные условия для продвижения на
шего совещания вперед. Однако 
мы не можем не указать, что в то 
время, как наше совещание про
должает топтаться на месте, по
явились обстоятельства, вызываю
щие беспокойство. Многие умыш
ленно занижают позитивное значе
ние цюрихского соглашения. В Ва
шингтоне даже открыто упрекают 
клику  Бун Ума — Фуми Носава- 
на в то.м, что она на переговорах 
сделала слишком много уступок.

Некоторые говорят, заявил да
лее Чэнь И, что до тех пор, пока 
не будет образовано коалиционное 
правительство Лаоса и на наше 
совещание не будет направлена 
объединенная делегация, наше со
вещание может ограничиваться 
лишь продолжением общих дис
куссий, а не может перейти к  пе
реговорам по существу. Мы не 
разделяем такой точки зрения. 
И-менно ввиду того, что три принца 
Лаоса уже достигли четкого со
глашения по вопросу политики ми
ра и нейтралитета Лаоса, наше со
вещание должно вести перегово
ры по существу вопросов, связан
ных с обязательствами об уваже
нии независимости и нейтралитета 
Лаоса со стороны других го
сударств— участников совещания. 
Это — главный вопрос, стоящий 
перед нашим совещанием. В этом 
отношении Советский Союз уже 
внес ^'^роший проект, и представи
тели ряда нейтральных стран так
же собираются высказать свои по
зитивные соображения. Предста
вители С Ш А  и некоторых других 
стран, сказал далее Чэнь И, гово
рят только на тему о междуна
родном контроле, как будто, кроме 
этого вопроса, на нашем совеща
нии больше уже не о чем гово
рить. Мы не возражаем против об
суждения вопроса о контроле, но 
мы считаем, что в первую очередь 
на.м надо достичь четкого между
народного соглашения по вопро
сам, связанным с обязательства
ми об уважении независимости и 
нейтралитета Лаоса.

В связи с вышеизложенным 
китайская делегация, подчеркнул 
Чэнь И, официально предлагает 
совещанию закончить общую дис
куссию, перейти к  переговорам 
по существу вопросов, связанных 
с обязательствами об уважении 
независимости и нейтралитета; 
Лаоса, и достичь соответствующих 
международных соглашений.

На сегодняшнем заседании вы
ступили также представитель Кам
боджи и уполномоченный группы 
Бун Ума —  Фу.ми Носавана. По
следний, Фуи Сананиконе, возра
жал против правила единогласия 
в работе международной контроль
ной комиссии и утверждал, что, 
мол, необходимо создать какую-то 
новуто комиссию специально для 
«контроля за нейтралитетом» Лао-

С краткой )речью^на заседании 
\  выступил представитель Польши 
)м . -Нашковский. Он;€ще-.раз при
звал;, участников ісо вещания' персй- 

•ти к*^.конкретному решению лаос- 
S c K o r o ^ B o n p o c a .
* Точка зрения каж дой, де легации, 
ссказал'представитель Польши, те- 
•перьі, хорошо известна: Отношение 
руководителей Лаоса также те- 
перьцзвестно...

Мы.^таким образом,4М0 же.м при- 
,ступить; к  разработке принципов' 
; лаосского нейтралитета.

Польешй делегат поддержалі 
предложеиие, сделанное сегодня 
на этот отет главой китайской де
легации.

К нАму іпрнсоединился Унг Ванѵ

:^стоящие перед.нами проблемы на

Кхьем, \министр иностранных дел-;
ДРВ.

Много \  времени прошло с того 
.момента,-ікогда мы приступили к: 

•своей работе. Одііако совещание- 
продвигается вперед весьма мед
ленно, -можно сказать, что оно топ
чется Hat месте, заявил он.

Глава делегации Демократиче
ской Республики Вьетнам обратил 
внішание на то, что кое-где пред
принимаются маневры с целью 
помешать претворению в жизнь 
цюрихских решений лидеров трех 
политических сил Лаоса.
' Эти маневры, подчеркнул Унг 
Ван Кхьем, противоречат чаяниям' 
лаосского‘.народа, народов Юго- 
Восточной Азии, и они обречены 
на провал..,'Чтобы помочь лаосцам 
урегулировать свои зопросы, что
бы сорвать маневры, которые ста
вят целью не •, допустить осущест
вления цюрихского коммюнике, 
мы должны ускорить свою работу 
здесь. Вопрос о'независимости и 
нейтралитете Лаоса, заявил в за
ключение У нг Ван Кхьем, уже 
определен, и я поэтому предлагаю, 
чтобы мы приступили к  обсужде
нию проектов, представленных на 
совещании.

Затем выступил М ./ Макдональд 
(Англия). Он сказал, что пока не 
может дать ответа на предложе
ние Чэнь И. Макдональд сообщил, 
что он улетает на несколько дней 
в Лондон, чтобы получить соответ
ствующие инструкции.

Присоединяясь к  заявлению 
Чэнь И, заместитель министра 
иностранных дел Советского Сою
за Г. М. Пушкин сказал:

Нам вполне понятно чувство 
озабоченности, которое проявляет 
представитель народного Китая по 
поводу хода нашего совещания. 
Эта озабоченность является выра
жением общего стремления социа
листических стран, принимающих 
участие в работе нашего совеща
ния, быстрее покончить с onacHbLM 
положением в Лаосе и установить, 
наконец, мир в этой стране.

ЛІы считаем своим долгом, под
черкнул Г. М. Пушкин, особо от
метить, что представитель вели
кого Китая, глава китайской де
легации Чэнь И, своими глубоки
ми выст>ттлениями и конструктив
ными предложениями, направлен
ными на урегулирование лаосской 
проблемы мирными средствами, 
внес важный вклад в работу наше
го совещания. Сегодняшнее его 
выступление было проникнуто го
рячим желанием быстрее решить 
международные аспекты лаосской 
проблемы и успешно завершить 
работу нашего совещания.

Советская делегация, продол
жал Г. М. П ітпкин, так же, как 
многие другие делегации, придер
живается мнения, что сейчас вся
кое стремление уклониться от пе
рехода к  рассмотрению конкрет
ных предложений ничем нельзя 
оправдать.

Не так давно, сказал далее 
Г. М. Пушкин, мы были свидетеля
ми того, что некоторые делегации, 
в частности делегация С Ш А , по
зволяли себе здесь бросать упреки 
относительно характера выступ
лений других делегаций и произно
сили громкие слова, призывая не
медленно перейти к  обсуждению 
конкретных предложений. После 
этого прошло уже свыше двух не
дель. К  сожалению, однако, мы не 
видим со стороны этих деле
гаций стремления на деле 
перейти к  конкретному обсуж
дению внесенных предложений.

Наоборот, проявляется совершенно 
очевидная тенденция затянуть ра- 
боту.$совещания. Не об этом ли 

.говорит и то, подчеркнул Г. М. 
'Пушкин, что ряд западных деле
гаций, выдвинув совершенно не

приемлемые предложения, которые 
>никак не могут содействовать ре
шению лаосского вопроса, продол
жает цепляться заогах, не прояв
ляя никакого желания считаться]
с реальным положением и решать^ ^рзщ аю тся массовые патриотиче-

-но обеспечивает независимость и 
.нейтралитет лаосского государст-

Алжирцы требуют
независимости

П АРИ Ж , 3 июля. (ТАСС). Угро
за французского правительства 
осуществить раздел Алжира в 
случае, если алжирский народ от
кажется от «ассоциации» с Фран
цией, ̂ вызвала волну возмущения в 
Алжире. Третий день подряд в 
Алжире, Оране, Джиджелли, Бу

х а р и н е . и других городах не пре-

•ские демонстрации алжирцев под
ітой основе, которая действитель-^лозу^гами: «Долой раздел», «Да

здравствует временное правитель- 
.;ство Алжирской Республики», 
'«Требуем независимости». Ни 
крупные силы жандар.мерии и

Переброска английских войск 
в Кувейт продолж ается

НЬЮ -ЙО РК, З.июля. (ТАСС). 
К ак сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Кувейта, сегодня Англия прислала 
в Кувейт новые парашютные вой
ска и диверсионно-десантные от
ряды морской пехоты и переброси
ла авангардные части мощных

боевых сил на позиции, находя
щиеся в пяти милях от границы 
этого нефтяного княжества с Ира
ком.

Кувейтский аэродром Фарвания 
забит прибывающими английскими 
войсками и снаряжением.

Макмиллан оправдывает 
действия Англии в Кувейте

ЛОНДОН, 3 июля. (ТАСС). Се
годня премьер-лшнистр Макмил
лан выступил в палате общин с 
заявлением по вопросу о высадке 
английских войск в Кувейте, ко
торая была совершена первого 
июля.

Макмиллан пытался оправдать 
действия Англии «возможной 
угрозой независимости» Кувейта 
со стороны Ирака. Он утверждал, 
что Ирак сконцентрировал .значи
тельные силы, в том числе броне
танковые части, в районе Басры, 
недалеко от границы с Кувейтом.

Макмиллан утверждал, что ан
глийские войска находятся в К у 
вейте в «чисто оборешительных 
целях» и «не представляют угро
зы Ираку».

Лидер лейбористской оппозиции 
Гэйтскелл одобрил «разъяснения»

Макмиллана. Он высказался за то, 
чтобы Организация Объединенных 
Наций как можно скорее приняла 
на себя ответственность за защиту 
К>-вейта.

ЛОНДОН, 3 июля. (TAGC). По 
сообщению агентства Пресс Ассо- 
шиэйшн, численность английских 
войск, переброшенных в Кувейт, 
составляет около пяти тысяч че
ловек. Кроме того, у  берегов К у 
вейта находятся три военных ко
рабля: авианосец «Булварк», фре
гаты «Лох элви» и «Меон», на ко
тором находится штаб всех трех 
родов войск, принимающих уча
стие в «операции Кувейт»,

Кроме того, как сообщил пред
ставитель военно-морского флота, 
в боевую готовность приведем ан
глийский средиземно.морский флот.

Кто финансирует кубинских 
контрреволюционеров

НЬЮ -ЙО РК, 2 июля. (ТАСС). 
Центральное разведывательное 
управление С Ш А  «передало ку 
бинскому контрреволюционеру 
Мануэлю Рею 100 тысяч долларов 
для организации актов саботажа,

кубинского 
американ- 
де нуэва

направленных против 
народа», —  сообщает 
ская газета «Диарио 
Йорк».

Рей — главарь одной из групп 
кубинских контрреволюционеров в 
С Ш А .

Забастовки трудящихся 
за рубежом

войск, стянутые сейчас в алжир
ские города, «и . кровавые распра
вы с демонстрантами не могут 
остановить эти мощные выступле
ния народа, жаждущего свободы.

Вот несколько сообщений из 
Алжира. Оран — весь город — 
охвачен забастовкой. Закрыты все 
кафе, все кинотеатры. То и дело 
на улицах возникают демонстра
ции, они проходят мимо грузови
ков с солдатами, громко провоз
глашая: «Да здравствует Алжир», 
«Свободу».

Джиджелли (близ Константины) 
— сотни алжирцев, вышедшие на 
улицы города, ̂ выкрикивают: «Да
здравствует независимость». На
пуганные размахом этих демон
страций власти вводят комендант
ский час... с 3 часов дня.

Город Алжир — Национальный 
фронт освобождения обратился к 
коренным жителям с призывом за
явить протест против планов от
торжения от их родины богатой 
нефтью и другими полезными ис
копаемыми Сахары. В ответ на 
этот призыв в городе состоялись 
демонстрации под лозунгами: «Ал
жир — неделим», «Власть в А л 
жире принадлежит временно.му 
правительству Алжирской Респуб
лики». На одной из площадей 
французский (^ицер , командовав
ший отрядом жандармов, попытал
ся отнять у  демонстрантов бело
зеленый флаг Алжирской Респуб
лики. Алжирцы защищали свое 
знамя голыми руками. Раздался 
залп: пять алжирцев отдали жизнь 
за свободу своей родины.

Блида — в этом городе, где
1 июля было убито 7 и ранено 35 
человек, с наступлением сумерек
2  июля вновь возобновились де
монстрации местного населения. 
Демонстранты провозглашали ло
зунги; «Да здравствует временное 
правительство Алжирской Рес
публики», «Да здравствует неза
висимый Алжир». Затрещали ав
томаты, раздались взрывы гранат, 
и, как сообщает официальное 
агентство Франс Пресс, «порядок 
был восстановлен».

С  JTO р  т
КУБОК ЕВРОПЫ 

ВОЗВРАЩ АЕТСЯ В МОСКВУ
О БЕРХ АУЗЕ Н . 3 июля. (ТАСС). 

Закончился командный чемпионат 
Европы по шахматам.

1 -е место и звание чемпионов 
Европы вторично завоевала коман
да Советского Союза, набравшая

74,5 очка. Далее идут Югославия 
—  58,5, Венгрия — 53 очка, Че
хословакия — 41,5 и одна неокон
ченная партия, Ф Р Г  — 37,5, Испа
ния — 35,5 и одна отложенная 
партия.

Спартакиада сельских 
физкультурников

На протяжении трех дней на 
стадионах, ипподроме, водной стан
ции и в стрелковом тире Томска 
проводились соревнования в зачет 
традиционной летней областной 
спартакиады сельских коллективов 
физкультуры. Этому предшествова
ли районные спартакиады. В Ше- 
гарском районе за право участво
вать в соревнованиях в зачет обла
стной спартакиады боролись 19 
команд, в Асиновском — 9.

В программу спартакиады входи
ли соревнования по легкой атлети
ке, многоборью ГТО, футболу, го
родкам, русской лапте, велосипед
ному и конному спорту.

В конном спорте переходящий 
приз областного совета общества 
«Урожай» завоевали спортсмены 
Корниловского совхоза, высту
павшие в полной программе, 
— в соревнованиях русских троек, 
одиночных запряжек рысистых 
лошадей и скачках. На второе ме
сто вышли конники Тахтамышев- 
ского совхоза. Корниловцы доби
лись также первенства в велоси
педном спорте.

Уверенную победу в финальном 
розыгрыше первенства областного 
совета общества «Урожай» по фут
болу одержал коллектив Колпа- 
шевского совхоза.

Представители совхоза «Россия» 
Ш егаіюкого района оказались 
сильнейшими в состязаниях по лег
кой атлетике и в конкурсе силачей, 
а по городкам — спортсмены Ры- 
баловского совхоза.

Общее первенство з спартакиаде 
и переходящий приз завоевал 
коллектив совхоза «Россия» Ше- 
гарсксто района.

Среди колхозных коллективов 
физку.чьтуры большой призовой 
кубок областного управления сель
ского хозяйства завоевали спорт
смены колхоза «Молот» Шегарско- 
го района. Они же вышли победи
телями в многоборье ГТО и вело
спорте.

Команды-победительницы и при
зеры спартакиады награждены гра
мотами, памятны.ми вымпелами, 
кубками и жетонами областного 
совета общества «Урожай».

В. САЛНИС.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 5 июля ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература воздуха 25— 30 градусов.

6 — 7 июля — переменная облач

ность, местами кратковременный 
дождь, гроза, ветер переменный. 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 13— 18, днем — 
2 6 — 31 градус.

Редактор В. А . КУЗ Ь М И Ч Е В .

Гастроли Новосибирского театра 
оперы и балета

(в помещении областного 
драматического театра).

5 июля — «Жнзель».
6  июля — «Бахчисарайский

фонтан».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

Как сообщают из Парижа, уже 
неделю на авто.мобильных заводах 
«Рено» продолжаются забастовки 
трудящихся, требующих повыше
ния заработной платы. Админи
страция заводов, оказывая давле
ние на отдельные группы рабочих, 
разослала им письма с предуп
реждением об увольнении, если они 
не прекратят забастовку. Возму
щенные действиями дирекции и 
администрации, рабочие заводов 
«Рено» еще более активизировали 
свою борьбу. На автомобильном за
воде в городе Флин (департамент 
Сена и Уаза) забастовки продоѵТ- 
жались три дня. В митинге, кото
рый состоялся перед здашіем адми
нистрации этого завода, приняло 
участие более семи 'тысяч человек.

тысяч членов этого профсоюза, вы
разил протест против действий 
председателя профсоюза Каррона, 
который выступил недавно с на
падками на бастующих рабочих за
вода автомобильных частей компа
нии «Смит» в Криклвуде. В самый 
разгар забастовки Каррой пытался 
подорвать боевой дух бастующих, 
которые требовали повышения за
работной платы.

Газета «Айрип уоркерс войс» 
сообщает, что белфастский окруж 
ной комитет профсоюза принял ре
золюцию, в которой говорится, что 
Каррон должен «подать в отставку 
и присоединиться к  своим естест
венным союзникам — предприни
мателям».

По сообщению из Ирландии, бел
фастский окружной комитет объе
диненного профсоюза машино
строителей, представляющиіі 17

Американские генералы и сенаторы 
обрабатывают общ ественное мнение

Н ЬЮ -ИО РК, 3 июля. (ТАСС). 
Определенные круги  в С Ш А  явно 
недовольны тем, что большинство 
американцев предпочитает сохра
нить здравый смысл н не подда
ваться военной истерии, возбуж
даемой в С Ш А  вокруг йроблемы 
германского мирного договора. Не
которые представители этих кру- 
ров испортили вчера воскресный 
отдых американцев своими попыт- 
ка.ми подогреть их явно невоинст
венное настроение. Сенаторы 
Джавитс, Китинг и Салтонстолл, 
выступая в различных радио- и 
телевизионных программах, при
зывали правительство придержи
ваться «жесткой» позиции и не 
только не веста дело к  подписа
нию мирного договора, тормозить 
его, но и прибегнуть к  различного 
рода демонстрациям «твердости».

Сенатор Джавитс утверждал, 
что президент «возможно, готов

будет объявить или попросить кон
гресс объявить частичную мобили
зацию американских вооруженных 
сил».

Джавитс призывал «использо
вать силу».

Китинг упрекал Кеннеди за то, 
что тот не «внес достаточно твер
дости» в свои заявления о поли
тике С Ш А  в западноберлинском 
вопросе. В таком же духе выска
зался и сенатор Салтонстолл.

Известный воинственностью
своих статей обозреватель Джозеф 
Олсоп, потирая руки, сообщает се
годня, что, хотя не известно ка
ких-либо подробностей заседания 
узкого военного кабинета* («нацио
нального совета безопасности») 
29 ИЮНЯ; на котором обсуждались 
реко.мендации, подготовленные
бывшим государственным секрета- 
ре.м Ачесоном по просьбе прези
дента, хорошо известно, что Аче-

сон выступает за немедленную 
широкую мобилизацию и считает, 
что С Ш А  «должны доказать 
свою решимость дейсівия.ми, фак
тически подготовившись воевать, 
если это будет необходимо». По 
словам обозревателя, Ачесона 
поддерживает министр обороны 
Макнамара. Президенту, по словам 
Олсопа, «придется в ближайшее 
время окончательно принять или 
отвергнуть точку зрения группы, 
известной в правительстве под на
званием «сторонники мобилиза
ции».

Правительство СШЯ намерено прибегнуть 
к закону Тафта—Хартли

В А Ш И Н ГТО Н , 3 июля. (ТАСС). 
Правительство Соединенных Ш та
тов обратилось сегодня в феде
ральный окружной суд с требова
нием ввеспі в действие антирабо
чий зако'Н Тафта— Хартли против 
80 тысяч бастующих американских

моряков.
Если это требование будет 

удовлетворено, американские вла
сти получат право насильственно 
прекратить на 80 дней продолжа
ющуюся 18 дней забастовку моря
ков.

Рабочие южновьетнамских пред
приятий, подвергающиеся жесто
кой эксплуатации и репрессиям 
нгодиньдьемовских властей, не пре
кращают ни иа один день забасто
вочной борьбы. К ак передает
Вьетнамское инфор.мационное 
агентство, уже более двух месяцев 
продолжается забастовка 400 ра
бочих мыловаренного завода в 
Сайгоне, которые протестуют про
тив увольнения товарищей и 
требуют повысить заработную пла
ту.

По сообщению агентства южно
вьетнамских патриотов «Освобож
дение», за последние шесть лет, с 
конца 1954 года по конец 1960 го
да, в Южном Вьетнаме произошло 
2.429 забастовок: в каждой из них 
приняло участие от 2 0 0  до 1 0  тыс. 
человек. 3 июля. (ТАСС).

Кинотеатр имени М . Горького
5 июля — новый художествен

ный фильм «Балтийское небо» 
(вторая серия). Сеансы: 10-40,
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7. 8-40. 10-20.

5 июля для детей — «Дра
кон». «Машенька н медведь». Се
анс в 9-30 утра.

Зал кинохроники 
5 июля — художественный 

фильм «Тринадцать». Сеансы; 9 
10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20 7, 8-40, 
10-20 .

Кинотеатр нмеіш И. Черных 
5 июля. Большой зал — «Бал

тийское небо» (вторая серия). Сеан
сы: 9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4,
5-35, 7-10, 8-45, 1020. Малый зал 
— «Малахов курган». Сеансы: 
9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30, 9-10. 10-50.

Кинотеатр городского сада 
5 июля — новый широкоэкран

ный фильм «Алешкина любовь». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15
(касса работает с 9 час. утра). Се
ансы: 5, 6-50. 8-40, 10-30 (касса 
работает с 3 час. 30 мин. дня).

Клуб имени Сталина 
5 июля — «Балтийское небо» 

(вторая серия). Журнал «Человек 
вернулся из космоса». Сеансы: 4.

СРЕДА, 5 ИЮ ЛЯ 
12.30. «Для тех, кто работает в 

ночную смену». (Концерт). 12.50. 
Фильм «Поэма об Армении». 
18.30, Обозрение «Сибиряки гото
вят подарки к  съезду». 18.40. «По 
большому счету». Лауреат Ленин
ской премии артистка Вера Ни
колаевна Пашенная. 19.40. Новые 
СТИ.ХИ томских поэтов. 20.00. Теле
визионные Новости. 20.10. Художе
ственный фильм «Меч н роза».

Клубу и.мени Сталина (станция 
Томск-ІІ) требуется киномеханик.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: шофе
ры 1  и 2  классов, автослесари, ав- 
тоэлектрики и жестянщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23. отдел кадров.

3 — 1
Томской комплексной экспеди

ции для работы в г. То.мске требу
ются квалифицированные машини
стки и грузчики. Для работы в 
районах Томской области требу
ются рабочие на буровые и горно
проходческие работы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров, теле
фон 45-85.

2 — 2

Коллектив Томского горком- 
хоза выражает глубокое собо
лезнование технику-инвентари- 
затору В. И. Ж аркову по поводу 
смерти его сына

С А Ш И .

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, столяры, печники, ка.меііщи- 
ки, штукатуры, кровельщики, раз
норабочие. груз'ш кн, возчик, сан
техники.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская. 5, отдел кадров. 2 — 2

6 , 8 , 10.

Новосибирскому театру оперы и 
балета срочно требуются комнаты 
(в центре города).

С предложениями обращаться: 
г. Томск, переулок Нахановнча, 
4, к  администратору, телефон 
44-92.

3 — 1.

Генерал Т. 'Уайт, только что 
ушедший в отставку с поста на
чальника штаба ВВС С Ш А , вы
ступил с интервью по телевиде
нию. Генерал проявил недоволь
ство те.м, что американцы предпо
читают не терять рассудок из-за 
вопроса о германском мирном до
говоре и Западном Берлине.

Он критиковал .правительство, 
которое, по его словам, «не пытает
ся заставить население осознать 
опасность, связанную с берлин
ским вопросом». Он высказался за 
военную мобилизацию.

Генерал призывал к  немедлен
ному возобновлению военных 
ядерных испытаний и значитель
ному расширению программы 
«гражданской обороны».

Ссора среди 
ю ж нокорейских  

правителей
Н ЬЮ -ИО РК. 3 июля. (ТАСС). 

К а к  сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Сеула, правящая воен
ная хунта Ю жной Кореи сегодня 
объявила, что генерал-лейтенант 
Чан До Вн ушел в отставку с по
стов главы хунты и главы прави
тельства.

Заявление об отставке было за
читано корреспондентам полковни
ком южнокорейскоіг армии Вон 
Чшон Еном — официальным пред
ставителем хунты, которая называ
ет себя «высшим советом нацио
нальной реконструкции».

Полковник Вон Чжон Ен за
явил, что не знает, что ожидает 
Чан До Ена.

Томскому широкоэкранному ки
нотеатру «Октябрь» требуются 
дворники н уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17,

3 — 1.
Томскому заводу «Томкабель» 

срочно требуются: инженер-тепло
техник, токари, слесари, жестян
щики, кочегары, ученики на коче
гаров, электромонтеры, подсобные 
рабочие и ученики в пронзводст- 
велные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

5 — 2
Томскому техническому участку 

требуются: линейный радиотех
ник, техники-гидротехники, ме
ханик, моторист плавучего авто
крана, кочегары, машинисты, ру
левой, помощники механиков, ра
бочие в производственные партии, 
повара, семафорщики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коо
перативного переулка), отдел кад-

3— 1.

Требуются: инженер-строитель,
инспектор по снабжению, шоферы, 
пожарник, грузчик, охранники 
(мужчины), главный бухгалтер, ки- 
номехахшк-раднет, продавец,
электромонтер, техник связи и 
кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 20, отдел кадров.

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на посто
янную работу: инженеры-физики,
радиотехники, старшие и младшие 
научные сотрудники, электросвар
щик, токари, слесари-водопровод
чики, электромонтер, экспедитор, 
квалифицированные машинистки, 
дворник и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2. корпус 11, ком
ната 231.

2 — 1

Дому отдыха «Басандайка» тре
буются на сезонную работу: врач, 
медицинские сестры, повара, офи
циантки. рабочие на кухню, сто
рож. технички, заместитель дирек
тора по хозяйственной части.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Басандайка, лом отдыха, к  дирек
тору. 3 — 3

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток требуются: опытный плановик- 
экономнет на должность начальнн 
ка планового отдела, старший бух
галтер на самостоятельный баланс 
бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Пенина. 32. отдел кадров 

2 — 2

Областному объединению «Сель
хозтехника» требуются инженеры 
и техники-строители н электрики 
для работы S областном объедине
нии и в районных отделениях 
«Сельхозтехника».

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111, 3-й .этаж, ком
ната -ІІ-а. телефон 38-06. 2 — 1

\
Томско.му подшипниковому заво

ду требуются: ученики шлифов
щиков, разнорабочие и токари.

Обращаться: г. Томск. Северный 
городок, 9, отдел кадров, с 8  час. 
30 мин. утра до 4 час. 30 мин. 
дня. 6 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: слесари, грузчики, кочега
ры на временную работу, технички 
н рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14.

Центральны.м ремонтно-механи
ческим мастерским требуются; сле- 
сарн-саятехннки, газоэлектросвар- 
щнки, токарь, мастер-сантехник, 
котельщик и механик по холодиль
ным установкам.

Обращаться: г. Томск, улица 
Cтapo-Дeпoвtкaя. 60, телефон 
35-93, к  директору. 3 — 2

Психоневрологической больни
це требуются: техник-строитель,
санитарки и санитары.

Обращаться в отдел кадров.

Томскому вокзальному отделе
нию Госбанка требуется 'машинист
ка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пушкина, 34.

Комбинату производственных 
предприятий треста «То.мскстрой» 
требуются: электрогазосварщик,
арматурщики-бетонщики, станочни
ки, грузчики.

Здесь же продаются дрова.
Обращаться: г- Томск, проспект 

имени Ленина, 207.
2 — 1

Томская автомобильная школа 
объявляет набор на 4-месячные 
курсы шоферов-профессионалов 
(мужчин и женщин) не моложе 18 
лет с 7-классным образованием.

Стипендия — 15 рублей в ме
сяц.

Здесь же требуются инструкторы 
вождения автомобиля.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, телес^н 30-95.

2 — 1

Г р -ка  К а р пуш е ва  Вера И вановна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п е р е ул о к 
М а р н и н с кн н . 5. возбуж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ном  К а р пу - 
ш евы м  М ихаи лом  Ильичом , п р о ж и . 
вею щ им  в В ологодской области, 
У с тю ж а н с к и й  район.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде В ологодской области 
У с тю ж а н с к и й  ра ііон .

Г р -ка  М устаф ина Р ум ья  М удари- 
совна, п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске, 
у л и ца  Б ереговая. 42. к в  2, во зб уж 
дает дело о р а сто р ж е ни и  брака  с 
гр -ном  М устаф и ны м  Р аш идом А хм е т, 
со гировнчем .

Дело будет рассм атриваться  в Том
с ко м  областио.м суде.

Гр-ка  С труве М у ^и я  Семеновна, 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , пер е ул о к 
П е тропавл овский . 44. кв . 1. во зб уж 
дает дело о расто р ж е ни и  брака  с 
гр -ном  С труве Яном Ю лнусовнчем , 
п р о ж и в а ю щ и м  в г. О мске.

Дело будет рассм атриваться  в Ом
с ко м  го р о дско м  народном  суде
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